
“Uno dei punti fermi del nostro
programma elettorale era quello di
migliorare il servizio di igiene urba-
na e, al contempo, ridurre la tassa
sui rifiuti. Sembrava una missione
impossibile ma ce l'abbiamo fatta.
Con il nuovo appalto del servizio di
igiene urbana sono state apportate
una serie di migliorie e, soprattutto,
i proventi derivanti dalla vendita
delle frazioni valorizzabili (metalli,
plastica, vetro, carta ecc.) vengono
incassati direttamente dal Comune,
al contrario di quanto avveniva in
passato quando era la ditta appalta-

trice a beneficiare di questi impor-
tanti introiti”. Con queste parole il
sindaco Alessandro Grando ha
annunciato che il Comune di
Ladispoli nel 2021, grazie al lavoro
svolto dai cittadini, dall'Ufficio
Igiene Urbana e dalla ditta
Tekneko, ha incassato oltre 600 mila
euro dalla vendita delle frazioni
valorizzabili. “Nel 2020 - ha prose-
guito Grando - e precisamente nel
periodo compreso tra marzo e
dicembre, erano stati incassati
425.000 euro, nel 2021 siamo arriva-
ti a 600.000 euro e nel 2022, alla luce

del trend positivo in corso, contia-
mo di raggiungere e superare i
700.000 euro. Grazie a questo fatto-
re e ad altri importanti interventi di
ottimizzazione dei costi che siamo
riusciti a mettere in campo, il pros-
simo anno la tassa sui rifiuti dimi-
nuirà ancora, dopo le diminuzioni
del 4,5% e del 2,5% già apportate
degli anni scorsi. I risultati che
siamo riusciti ad ottenere fino ad
oggi sono il frutto di un lavoro che
coinvolge soprattutto i cittadini che
effettuano in maniera scrupolosa la
raccolta differenziata. Quindi è giu-

sto che siano proprio i cittadini a
beneficiare degli obiettivi che con-
tribuiscono a raggiungere.
Desidero inoltre ringraziare
l'Ufficio Igiene Urbana del Comune
di Ladispoli, la ditta Tekneko e tutti
gli operatori che sono impegnati
giornalmente sul territorio per la
loro grande professionalità e dedi-
zione al lavoro. Tutti insieme for-
miamo una grande squadra.
Continuiamo uniti a giocare questa
importante partita per tutelare
l'ambiente e, perché no, anche per
continuare a risparmiare”.

Vendita delle frazioni valorizzabili
Ladispoli incassa 600mila euro

La soddisfazione del sindaco Grando: “Nel 2022 la tassa sui rifiuti diminuirà ancora”

“Ufficio Igiene Urbana, Tekneko, operatori e cittadini, tutti insieme formiamo
una grande squadra. Continuiamo così, per l’ambiente... e per risparmiare”

I Militari della Sezione
Radiomobile della
Compagnia Carabinieri di
Civitavecchia, nell’ambito
dei controlli disposti in
materia di tutela della
fauna e dell’ambiente nel
Comune di Santa
Marinella, hanno verifica-
to e sanzionato n. 3 perso-
ne, tutte originarie di
Andria (B.A.T.), dopo
averle sorprese con oltre
5.000 ricci di mare appena
pescati di frodo. Un con-
trollo come tanti quello
operato lo scorso week -
end dai militari dell’Arma
lungo uno dei tratti più
rinomati del litorale lazia-
le, quando hanno imposto
l’alt ad una monovolume
di grossa cilindrata con
vetri oscurati con tre gio-
vani a bordo che hanno
immediatamente inso-
spettito i Carabinieri. Il
loro atteggiamento ha per-
tanto convinto i militari a
procedere ad un controllo
più approfondito: ecco
allora che, nel bagagliaio
dell’autovettura, gli ope-
ranti hanno scoperto, in
due ceste distinte, alcune
migliaia di echinodermi,
comunemente chiamati
anche ricci di mare, appe-
na pescati, oltre a tutta
l’attrezzatura necessaria
per la pesca, tra bombole
di ossigeno, reti e mute da
sub. 
I giovani hanno provato
allora a giustificarne il
possesso, ma nessuna fra
le ragioni addotte è valsa a
spiegare come mai, invece
dei 50 ricci di mare pro
capite, la cui pesca è effet-
tivamente consentita, ne
avessero con loro circa il
centuplo. Per i tre giovani
è allora immediatamente
scattato il sequestro del
pescato, delle attrezzature
rinvenute e della loro
autovettura, oltre ad una
cospicua sanzione ammi-
nistrativa pecuniaria di
6.000 euro per ognuno. I
ricci di mare sono, invece,
stati immediatamente
restituiti al mare, in una
località idonea, sempre nl
Comune di Santa
Marinella.

SANTA MARINELLA

Ricci di mare
pesca di frodo
I Carabinieri
sanzionano
tre pugliesi

Incidente a Santa Marinella
I Vigili del Fuoco hanno dovuto estrarre dall’auto una donna
che ha perso il controllo finendo contro il muro di una villetta

Era tutto pronto per celebra-
re il Capodanno in grande
stile e riportare Roma al cen-
tro dei grandi eventi. Ma in
questo momento la priorità
dell’amministrazione capito-
lina, guidata dal sindaco
Roberto Gualtieri, è e deve
essere quella di salvaguarda-
re la salute dei romani ed
evitare assembramenti che
possono aggravare una
situazione pandemica che,
pur sotto controllo, presenta
aspetti preoccupanti. Per
questo, dopo aver sentito
anche il parere delle autorità
competenti e la Prefettura,
annullare il Concertone di
Capodanno è stato inevitabi-
le. In questo momento non si
può che anteporre la salute
di tutti ad un’opportunità
importante di ripartenza che
è rimandata al momento in
cui la situazione lo consenti-
rà in più serenità e tranquil-
lità.

Roma

Annullato
il concertone

di Capodanno,
priorità alla salute

dei romani
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Tamponi e super green pass, numeri stabili
Al centro allestito dalla Multiservizi Caerite a Cerveteri siamo a circa 80 tamponi rapidi al giorno

Mentre è partito l’obbligo vac-
cinale disposto dal Governo
Draghi per forze armate, forze
dell’ordine, personale docente
e non all’interno degli istituti
scolastici del territorio naziona-
le e l’obbligo alla terza dose per
il personale sanitario già chia-
mato nei mesi scorsi alla vacci-
nazione anti covid, dall’inizio
di dicembre, invece sono già
entrati in vigore gli effetti del
super green pass, anche in

zona bianca. Il provvedimento
del premer Draghi ha portato
all’introduzione della certifica-
zione verde per i mezzi di tra-
sporto pubblico locale e all’ina-
sprimento delle modalità di
accesso a bar, ristoranti, cine-
ma, teatri, feste, convegni… E
mentre anche nella Asl Roma 4
diversi cittadini hanno deciso
di ricorrere alla vaccinazione
anti covid, per “sopperire al
problema” relativo agli sposta-

menti, c’è invece chi continua a
ricorrere alla certificazione
base, ossia a quella rilasciata
dal tampone rapido o moleco-
lare. Nelle farmacie di
Cerveteri il numero di richieste
tamponi è rimasta pressoché
invariata dal giorno dell’intro-
duzione del green pass anche
sul posto di lavoro. Presso il
centro allestito dalla
Multiservizi Caerite, sono
all’incirca 80 i tamponi rapidi

che vengono effettuati quoti-
dianamente, con picchi di 100
test effettuati (come accaduto
ad esempio venerdì scorso).
Numero invariato anche nelle
farmacie private del territorio
dove le strutture effettuano dai
50 ai 60 test genici al giorno. Gli
stessi dati arrivano anche dalla
vicina città balneare di
Ladispoli.

Ieri pomeriggio i Vigili del
fuoco di Civitavecchia sono
intervenuti in via Valdambrini
angolo via Marche nel comu-
ne di S. Marinella. Una donna
di nazionalità italiana, alla
guida di un’automobile di
media cilindrata, è andata ad
impattare violentemente con-
tro il muro perimetrale di
un’abitazione. L’auto ha ter-
minato la corsa nel giardino

della villetta dopo un salto di
circa un metro. Gli uomini
della Bonifazi insieme al per-
sonale sanitario del 118 hanno
estratto la signora dall’abita-
colo. Da primissimi accerta-
menti non sembrava versare
in condizioni preoccupanti.
Sul posto è giunta anche la
Polizia locale di Santa
Marinella per ricostituire la
dinamica dell’incidente.
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Proroga dello stato di emergenza
nazionale e delle relative misure
per il contenimento della diffusio-
ne dell’epidemia da COVID-19
(decreto-legge). Il Consiglio dei
Ministri, su proposta del
Presidente Mario Draghi e del
Ministro della salute Roberto
Speranza, ha approvato un decre-
to-legge che prevede la proroga
dello stato di emergenza naziona-
le e delle misure per il conteni-
mento dell’epidemia da COVID-
19 fino al 31 marzo 2022. Per effet-
to del provvedimento, sono anche
prorogati i poteri derivanti dallo
stato di emergenza al Capo del
Dipartimento della Protezione
Civile, così come è prorogata la
struttura del Commissario straor-
dinario per l’attuazione e il coor-
dinamento delle misure di conte-
nimento e contrasto dell’emergen-
za epidemiologica. Restano in
vigore altresì le norme relative
all’impiego del Green Pass e del
Green Pass rafforzato e ai test

antigenici rapidi gratuiti e a prez-
zi calmierati. Il decreto stabilisce,
infine, l’estensione, sino al 31
marzo 2022, della norma secondo
cui il Green Pass rafforzato debba
essere utilizzato anche in zona
bianca per lo svolgimento delle
attività che altrimenti sarebbero
oggetto di restrizioni in zona gial-
la. Ecco nel dettaglio le misure
adottate. La guardia viene tenuta
alta, di fronte alla nuova minaccia
della variante Omicron: un'ordi-
nanza impone una stretta a tutti
gli arrivi dall'estero con quarante-
na di cinque giorni per i non vac-
cinati e tampone obbligatorio per
gli immunizzati, con una scelta
che provoca l'ira dell'Ue. Tra le
norme prorogate ci sono quelle
che dispongono le misure di
distanziamento e quelle per
mascherine, le zone di rischio e il
Green pass. Viene prorogato poi
fino al 31 marzo il Super Green
pass in zona bianca. Ad oggi il
Green pass rafforzato è in vigore

fino al 15 gennaio ma il decreto
stabilisce che nelle zone bianche
fino al 31 marzo 2022 dovrà essere
usato per le attività che sono
oggetto di limitazioni in zona gial-
la. Questo vuol dire che resteran-
no precluse ai non vaccinati attivi-
tà come i ristoranti al chiuso, i
cinema, le discoteche, gli stadi.
Fino al 31 marzo resta il prezzo
calmierato dei tamponi e, con una
norma voluta dalla ministra Elena
Bonetti, rimane anche la possibili-
tà per i genitori con figli in qua-
rantena di avere congedi al 50% e
per i lavoratori fragili di fare
smart working, magari venendo
adibiti ad altra funzione. Restano
in piedi anche il Super Green pass
e tutte le misure che hanno scan-
dito negli ultimi due anni la vita
"limitata" degli italiani. Figliuolo
continua a operare da commissa-
rio straordinario, anche se acqui-
sta anche il ruolo di capo del
Comitato operativo del vertice
interforze. l decreto prevede che

con ordinanze si inizi a riorganiz-
zare tutta la struttura di mobilita-
zione sanitaria, per preparare la
via al ritorno alla gestione "ordi-
naria" e avere a marzo la possibili-
tà di non prorogare più lo stato
emergenziale. "Bisogna avere
ancora molta attenzione e pru-
denza", afferma il presidente della
Repubblica, Sergio Mattarella. E la
decisione del Consiglio dei mini-
stri viene assunta, raccontano,
senza attriti. Tace Matteo Salvini,
che era contrario alla proroga: in
Cdm Giancarlo Giorgetti fa solo
notare, raccontano, alcune incon-
gruenze tra la proroga e prece-
denti decreti che impongono l'ob-
bligo vaccinale per alcune catego-
rie fino al 27 maggio. Esulta
Enrico Letta, che sposa la linea
della massima prudenza. Protesta
dall'opxRestano sensibilità diver-
se anche nel governo e qualche
ministro spinge perché l'obbligo
di mascherine all'aperto venga
esteso anche in zona bianca, come

gi diversi sindaci stanno dispo-
nendo via ordinanza nelle loro
città. Ma Draghi sceglie per ora di
non adottare altre misure. Il
decreto che proroga lo stato
d'emergenza - discusso in matti-
nata a Palazzo Chigi dal sottose-
gretario Roberto Garofoli anche
con il capo della protezione civile
Fabrizio Curcio e il commissario
Francesco Paolo Figliuolo - esten-
de tutte le misure che all'emergen-
za erano già legate. Stretta sugli
arrivi: tampone per immunizzati
e quarantena per non vaccinati. Il
15 dicembre è una data cruciale
nella strategia del governo di lotta
all'emergenza, perché entra in
vigore l'obbligo di vaccini, oltre
che per personale sanitario e della
scuola, anche per le forze dell'or-
dine e i militari. E diventa una
data spartiacque anche per chi
arriva in Italia dall'estero, dal
momento che un'ordinanza del
ministro della Salute Roberto
Speranza, di concerto con il titola-

re degli Esteri Luigi Di Maio,
impone il test molecolare o antige-
nico a chi entri in Italia dall'estero
e la quarantena di cinque giorni se
non vaccinato. Ma la stretta, appli-
cata anche ai cittadini europei, fa
insorgere Bruxelles, perché è una
restrizione agli spostamenti inesi-
stente in altri Paesi: l'Italia "giusti-
fichi" le misure o si rischia di
"minare la fiducia delle persone
su condizioni uguali ovunque",
dice il commissario Vera Jourova.
"Immagino - aggiunge - se ne parli
al Consiglio Ue". Quanto allo stato
d'emergenza, tra le righe del
decreto emerge la volontà che
questa proroga sia l'ultima. Non
solo infatti si prevede che il capo
della Protezione civile e il com-
missario possano adottare ordi-
nanze per passare alla gestione
"ordinaria" del contrasto alla pan-
demia, ma si dispone anche la
creazione di un hub di stoccaggio
dei vaccini presso una struttura
militare.

Prorogate tutte le relative misure per il contenimento della diffusione dell’epidemia

Stato d’emergenza fino al 31 marzo
Il presidente Mattarella: “Bisogna avere ancora molta attenzione e prudenza”

I Carabinieri del Nas hanno concluso
“Shield II”, acronimo di Safe Health
Implementation, Enforcement and
Legal Development, vasta operazione
internazionale finalizzata alla tutela
della salute e al contrasto della crimina-
lità farmaceutica. L’operazione si è svi-
luppata sotto la direzione di Europol,
con il supporto dell’Ufficio dell’Unione
Europea per la proprietà intellettuale
(Euipo), e ha visto la partecipazione di
26 tra Paesi membri dell’Unione
Europea ed extra UE, nonché di orga-
nizzazioni internazionali quali la Wada
e il contributo delle dogane nazionali
coordinate dall’Ufficio Europeo
Antifrode (Olaf), riproponendo lo sche-
ma organizzativo di coordinamento,
cooperazione e scambio informativo tra
gli Stati aderenti positivamente speri-
mentato nel corso della precedente edi-
zione del 2020. L’azione congiunta ha,
infatti, affrontato in maniera globale il
fenomeno del cosiddetto pharma crime,
inteso come contraffazione, diversion
dalla catena legale di approvvigiona-
mento, furti e traffico illecito, mediante
lo svolgimento di targeted actions in
materia di doping, medicinali, principi
attivi farmacologici anche ad effetto stu-
pefacente, con un focus sulle nuove
sostanze psicoattive, e iniziative volte a
fronteggiare le condotte illecite connes-
se con l’emergenza Covid-19.
Particolare attenzione è stata, ovvia-
mente, dedicata a internet, che rappre-
senta come noto un fenomeno in cresci-
ta esponenziale favorito dall’anonimato
della rete e dalle opportunità di specula-
zione offerte dai differenziali normativi
nelle legislazioni di settore dei diversi
Paesi, grazie alla conduzione di un
mirato cyber patrolling del web. Anche
quest’anno al Comando Carabinieri per
la Tutela della Salute, unica forza di

polizia nazionale che ha rappresentato
l’Italia nell’ambito di “Shield II”, è stato
affidato il delicato ruolo di co-leader di
Europol, posizione di primaria respon-
sabilità che ha consentito al Nas di par-
tecipare al processo decisionale pren-
dendo posto nella “cabina di regia”
(composta anche dalla Gendarmeria
Nazionale Francese, dalla Polizia Greca
e dalle Dogane Finlandesi) che ha piani-
ficato le attività, nonché diretto e coordi-
nato i Paesi aderenti nei vari settori d’in-
tervento. I risultati conseguiti dalle varie
articolazioni del Nas sul territorio
nazionale si sono sostanziati nell’esecu-
zione di 488 attività ispettive e di con-
trollo, con l’apertura di 146 tra procedi-
menti giudiziari e amministrativi, per
un totale di 85 arresti e oltre 480 segna-
lazioni alle competenti autorità. Ingenti
i sequestri di medicinali e di sostanze
dopanti di diverse tipologie, d’integra-
tori nonché di dispositivi medici e di
prodotti di vario genere anche collegati
all’emergenza Covid-19: oltre 15.000
confezioni e circa 232.000 unità in diver-
se forme farmaceutiche (compresse,
fiale, iniettabili, polveri), contenenti
principi attivi a varia indicazione tera-
peutica, principalmente riconducibili ad
anabolizzanti, antibiotici, antinfiamma-
tori, disfunzione erettile e vantanti pro-
prietà per il trattamento del Covid-19.
Da ricordare, altresì, i numerosi seque-
stri di nuove sostanze psicoattive effet-
tuati nell’ambito dell’operazione con-
dotta a fine ottobre, con il rinvenimento
di ingenti quantitativi di droga dello
stupro, fentanyl, catinoni sintetici e ben-
zodiazepine. Ammontano, inoltre, a
oltre 1 milione i dispositivi e presidi
medici sequestrati in relazione all’emer-
genza Covid-19 poiché non conformi o
illegalmente importati, tra mascherine,
guanti, kit protettivi e Dpi, pulsossime-

tri, test diagnostici e liquidi igienizzanti.
Il valore commerciale di tutti i sequestri,
che ammontano a oltre 260 chili e 540
litri, raggiunge la cifra di circa 9 milioni
di euro. Parallelamente è stato condotto
un mirato controllo sull’offerta in vendi-
ta e la pubblicità illecite di medicinali on
line. Lo specifico ambito del contrasto al
cosiddetto cybercrime farmaceutico
rimane, infatti, uno degli aspetti più
sensibili soprattutto rispetto alla diffu-
sione del Covid-19, atteso il rischio che i
cittadini si affidino a rimedi “fai da te”
disponibili in rete piuttosto che seguire
le indicazioni delle autorità sanitarie,
alimentando quindi il mercato dei far-
maci di provenienza dubbia, se non ille-
cita, e i canali paralleli di approvvigio-
namento. In questo contesto, i militari
del Comando Carabinieri per la Tutela
della Salute hanno quindi condotto
mirate analisi del web che, nel solo
periodo di riferimento, hanno consenti-
to di individuare e “oscurare”, su prov-
vedimenti del Ministero della Salute,
ben 283 siti internet tutti con server ubi-
cati all’estero e con dati fittizi dei relati-
vi gestori. Di questi siti, 243 erano riferi-
ti a medicinali a base di principi attivi
(idrossiclorochina, clorochina, lopina-
vir/ritonavir, azitromicina, colchicina e

ivermectina) per i quali sono state emes-
se restrizioni all’impiego off label al di
fuori di ricerche e studi clinici connessi
con il Covid-19, mentre 40 proponevano
in vendita e pubblicizzavano medicina-
li a varia indicazione terapeutica, preva-
lentemente dopanti, contro la disfunzio-
ne erettile, antinfiammatori e antibiotici,
tutti soggetti a obbligo di prescrizione,
nonché presunti integratori alimentari
vantanti, indebitamente, proprietà tera-
peutiche. Altro settore di attenzione
sono state le attività sportive, sia a livel-
lo professionistico sia amatoriale, nel cui
ambito sono state condotte 80 verifiche
antidoping “in” (76) e “out” (4) compe-
tition, che hanno consentito di sottopor-
re a controllo 289 atleti (285 a margine di
gare e 4 fuori gara), 18 dei quali sono
risultati positivi (15 “in” e 3 “out” com-
petition). In tale contesto, gli Ispettori
Investigativi Antidoping del Nas si
sono avvalsi della consolidata collabo-
razione di Nado Italia e della Sezione
Vigilanza sul Doping del Ministero
della Salute, sotto la cui egida hanno
effettuato i vari controlli. L’occasione
operativa è, infine, stata proficua per
favorire i rapporti di cooperazione isti-
tuzionale tra il Nas e l’Agenzia delle
Dogane e dei Monopoli, in linea con

quanto previsto dal Protocollo d’intesa
tra il Comando Generale dell’Arma dei
Carabinieri e la medesima Agenzia. Da
segnalare, al riguardo, oltre ai numerosi
controlli e sequestri condotti congiunta-
mente in relazione all’illecita importa-
zione dall’estero di medicinali sprovvi-
sti di autorizzazione all’immissione in
commercio, l’operazione che nel mese
di giugno, a Rimini, ha portato all’arre-
sto di una persona bloccata all’atto di
ritirare due pacchi provenienti dall’este-
ro e contenenti circa 3 chili di anaboliz-
zanti e sostanze dopanti di vario tipo,
anche a effetto stupefacente.
Complessivamente l’Operazione
“Shield II”, condotta nei territori dei
vari Paesi aderenti, ha permesso di
smantellare 33 gruppi criminali; seque-
strare migliaia di medicinali, materie
prime e prodotti dopanti di vario gene-
re, per un totale di oltre 25 milioni di
unità, in varie forme farmaceutiche, con
quantitativi pari a 2.500 litri e più di 47
tonnellate e un valore commerciale di 63
milioni di euro; avviare 1.400 indagini,
con l’arresto di 544 persone e il deferi-
mento di ulteriori 634, nonché di moni-
torare oltre 1.000 siti web oscurandone
283. L’attività antidoping si è, invece,
concretizzata in circa 6.500 controlli ad
atleti, tra “in” e “out” competition,
riscontrando 32 positività. La sola azio-
ne sul Covid-19, infine, ha portato al
sequestro di oltre 3 milioni tra masche-
rine, test, kit diagnostici, igienizzanti
per le mani e dispositivi medici.

(fonte Giornalistitalia.it)

Dai Carabinieri per la Tutela della Salute 85 arresti, 488 denunce e sequestri per 9 milioni

Covid 19 e doping: oscurati 283 siti web



“Siamo pronti a immunizzare
casa per casa, fino a Natale
abbiamo la disponibilità di
500mila dosi al giorno”. Il
commissario Figliuolo, nomi-
nato alla testa del Comando
operativo di vertice interfor-
ze, spiega il piano per le festi-
vità. La campagna vaccinale:
oggi prende il via per i bam-
bini da 5 a 11 anni. “Le
Regioni hanno registrato un
buon aumento delle prenota-
zioni - spiega -. Noi siamo
pronti a vaccinare tutta la
platea”. Il target di Figliuolo è
appunto 500mila dosi al gior-
no nei feriali, 300-350 mila nei
festivi, da qui al 26 dicembre,
riporta la Stampa. Il commis-
sario ha assicurato poi l’aiuto
dell’esercito alle Asl in affan-
no con l’attività di traccia-
mento, fondamentale per
contrastare l’espandersi dei
focolai”. “Guardando ai
numeri, il bilancio della cam-
pagna vaccinale basata sul
piano elaborato subito dopo
la mia nomina da parte del
presidente Mario Draghi è
senz’altro positivo. Con il
coordinamento e il sostegno
logistico della struttura com-
missariale, le Regioni e le
Province autonome, grazie
anche al contributo della
Protezione Civile, della
Difesa, di enti pubblici e pri-
vati, delle professioni medi-

che e delle associazioni di
volontariato, hanno effettua-
to più di 102 milioni di som-
ministrazioni, con oltre l'85%
della popolazione over 12 ad
oggi completamente vaccina-
ta”. “Percentuale - prosegue
Figliuolo - che sale a oltre il
90% contando chi ha ricevuto
almeno una dose e i guariti.
Da un lato abbiamo protetto
la stragrande maggioranza
delle persone, consentendo al
tempo stesso un forte calo dei
ricoveri in terapia intensiva e
dei decessi rispetto a quanto
accadde lo scorso anno nello
stesso periodo, mentre dal-
l’altro abbiamo facilitato la
ripresa della vita economica e
sociale”. “Bisogna ringraziare
i cittadini per il grande senso
di responsabilità che hanno
dimostrato, permettendo
all’Italia di essere ai primi
posti in Europa per numero
di vaccinazioni. Una campa-
gna grazie alla quale l’Italia è
ripartita e può contare su
stime di crescita economica
importanti”. 
La campagna vaccinale per i
bambini sembra partita bene
ma il Sud arranca: “Credo
molto nel ruolo sempre più
importante che stanno gio-
cando i pediatri di libera scel-
ta, persone di fiducia e di rife-
rimento per le famiglie”, assi-
cura Figliuolo.

Draghi: “Con la variante
Omicron torna alto 

l’allarme. Vaccinatevi” 
“Con la variante Omicron
torna alto l’allarme sull’epide-
mia”. Così il presidente del
Consiglio, Mario Draghi, alla
Camera in vista del Consiglio
Ue. “I casi sono in aumento in
tutta Europa e in Italia, seppur
con una incidenza minore
rispetto al resto dei Paesi Ue.
Dobbiamo essere prudenti, ma
ci avviciniamo al Natale più
preparati e più sicuri. Il
miglioramento è stato grazie
ai vaccini”. “Vaccinarsi è
essenziale per restare aperti”.
“Come dimostra un recente
studio dell’Istituto Superiore
di Sanità - prosegue il premier
-, i non vaccinati hanno un
rischio di morire 11 volte mag-
giore rispetto a chi ha ricevuto
la seconda dose, e quasi 17
volte maggiore rispetto a chi
ha fatto la terza dose.
Vaccinarsi è essenziale per
proteggere noi stessi, i nostri
cari, la nostra comunità. Ed è
essenziale per continuare a
tenere aperta l’economia, le
scuole, i luoghi della socialità,
come siamo riusciti a fare fino
ad ora”. Draghi spiega quindi
che attualmente “in Italia più
dell’85% della popolazione
sopra i 12 anni ha ricevuto due
dosi, e circa il 20% ha fatto
anche la terza. Voglio incorag-

giare ancora una volta chi non
si è vaccinato a farlo al più
presto e chi ha fatto le prime
due dosi a fare la terza appena
possibile”. Per il presidente
del Consiglio, intanto, “l’au-
mento del costo dell'energia è
legato soprattutto a cause con-
giunturali, come la ripresa
economica globale e le stroz-
zature negli approvvigiona-
menti, oltre che per un proble-
ma strutturale della transizio-
ne energetica”. Il governo, ha
affermato il premier alla
Camera, si è impegnato “per

contenere l’incremento dei
prezzi delle bollette, ma è
pronto ad aggiungere nuove
risorse”.
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L’incertezza generata dalla quarta
ondata - e in particolare dalla variante
Omicron del Covid – non cancella la
voglia di festa degli italiani. Che, onda-
ta o meno, quest’anno non rinunceran-
no a mettere i doni sotto l’albero, con
una spesa media complessiva per i
regali stimata in 238 euro per persona.
È quanto emerge dal consueto sondag-
gio condotto da SWG per l’associazio-
ne sulle intenzioni di acquisto dei con-
sumatori in vista delle prossime feste
invernali. L’emergenza è più normale,
ma preoccupano i prezzi. Dopo lo stop
dello scorso anno, gli italiani non
vogliono rinunciare nuovamente al
Natale. E sebbene non ignorino l’emer-
genza sanitaria, sono meno in ansia
rispetto allo scorso anno: nel 2020 il
60% segnalava la prosecuzione della
pandemia tra i problemi più preoccu-
panti, mentre nel 2021 la quota scende
al 47%. Diminuiscono anche i timori
per la situazione economica dell’Italia
(dal 46% al 34%), segnale di una pro-
gressiva ‘normalizzazione’ dello stato
di emergenza che viviamo. In compen-
so, cresce la preoccupazione per l’au-
mento dei prezzi, segnalata quest’anno
dal 38%, contro il 13% dello scorso
anno. Ritorno nei i negozi. Una norma-

lizzazione evidente dalle scelte di
acquisto dei consumatori che, dopo lo
stop imposto da Covid e restrizioni nel
2020, quest’anno tornano nelle attività
commerciali ‘fisiche’. Sebbene l’online
sia ancora il canale d’acquisto più get-
tonato – lo sceglie il 55%, in lieve calo
dal 59% del 2020 – esplode la voglia di
tornare a servirsi in un negozio di vici-
nato, intenzione manifestata dal 44%
contro il 17% dello scorso anno.
Aumenta il movimento anche nei cen-
tri commerciali (38% dal 19% dello
scorso anno) e nei mercati/mercatini
di Natale (14% contro il 2% del 2020). Il
budget per i regali. La voglia di un
Natale ‘normale’ si riflette anche sul
budget per i regali. Quest’anno gli ita-

liani faranno sei doni a testa, per una
spesa media complessiva di 238 euro.
Una cifra che nasconde andamenti dif-
ferenziati tra loro: il 17% conterrà le
spese per i doni sotto i 100 euro, men-
tre un altro 16% tra i 100 e 200 euro.
Una quota uguale si orienterà tra i 200
ed i 300, mentre a fare regali per più di
300 euro sarà solo il 20%. Ma c’è anche
un 11% che non farà doni e un ulterio-
re 20% che non ha ancora fissato un
budget. I doni. Ancora una volta sono i
libri i doni più gettonati, scelti come
regalo dal 32%. Ma il vero boom è della
moda: il 31% metterà sotto l’albero un
capo d’abbigliamento, il 18% un acces-
sorio e il 7% un paio di scarpe, per un
totale del 56% delle indicazioni. Lo

scorso anno le stesse tre categorie
erano state segnalate ‘solo’ dal 40%
degli intervistati. In terza posizione il
regalo gastronomico, scelto dal 24% –
una quota simile al 26% dello scorso
anno. Mini-crescita invece per i vini –
che passano dal 16 al 17% delle rispo-
ste degli intervistati – e per
giochi/videogiochi e prodotti tecnolo-
gici, entrambi saliti al 16% dal 15%
dello scorso anno. “Il quadro che emer-
ge dà un’iniezione di fiducia: gli italia-
ni stanno imparando a gestire l’emer-
genza, ed i consumatori quest’anno
affrontano il periodo delle feste di fine
anno con la consapevolezza delle diffi-
coltà ma anche con la voglia di passare
un Natale normale”, spiega la
Presidente di Confesercenti Patrizia De
Luise. “Merito dell’assenza di restri-
zioni, a sua volta dovuta all’introdu-
zione del green pass, che garantisce
sicurezza nello shopping. Questo non
vuole dire che la crisi sia finita: rispet-
to al periodo pre-pandemia, si tratta
ancora di un Natale sottotono, ma i
segnali sono incoraggianti. Ora è fon-
damentale non dissipare il tesoretto di
fiducia accumulato per le feste, evitan-
do nuove restrizioni e accelerando i
richiami vaccinali”.

Secondo Confesercenti l’incertezza generata dalla nuova variante non cancella 
la voglia di festeggiare degli italiani. Riscontrata meno ansia rispetto al 2020

Covid, l’Omicron non fa paura Green pass falsi, violati 
i sistemi sanitari delle Regioni

Green pass falsi acquistati da
oltre 120 persone che non
avevano mai ricevuto alcun
vaccino né eseguito alcun
tampone, aggirando i presidi di
sicurezza informatica dei siste-
mi sanitari di Campania, Lazio,
Puglia, Lombardia, Calabria e
Veneto, attraverso intrusioni
illegali. È quanto emerge dalle
indagini che hanno portato a
perquisizioni in tutta Italia da
parte della polizia postale su
delega della Procura di Napoli.
Le false certificazioni erano
ottenute sfruttando i canali di
accesso messi a disposizione
delle farmacie per inserire i
codici dei tamponi e dei vacci-
ni effettuati e così generare il
green pass.

Prevenire ricoveri e decessi
per infezioni da Covid
La pillola antivirale 
della Pfizer efficace al 90%

Pfizer ha dichiarato che i dati
di laboratorio sulla pillola anti-
virale contro il Covid-19
hanno mostrato un’efficacia
vicina al 90% nel prevenire
ricoveri e decessi in pazienti
ad alto rischio. Il farmaco inol-
tre mantiene la sua efficacia
anche contro la variante
Omicron del coronavirus, alla
base dei nuovi contagi. Il test
di prova è stato effettuato su
2.200 persone e nessuno dei
pazienti trattati con la pillola è
morto. Il trattamento di Pfizer,
noto commercialmente come
Paxlovid, consiste in pillole da
assumere per 5 giorni ogni 12
ore, appena si manifestano i
sintomi. Mikael Dolsten, diret-
tore scientifico di Pfizer, ha
parlato di “risultati straordina-
ri” e si aspetta di ricevere al
più presto l’autorizzazione
dalla Food and Drug
Administration americana in
modo da contenere la tra-
smissione del virus. Il governo
degli Stati Uniti si è già assicu-
rato 10 milioni di trattamenti
con il farmaco Pfizer per 5,29
miliardi di dollari.

in Breve

“Pronti alle vaccinazioni casa per casa”
“Il nostro obiettivo è arrivare a 500mila somministrazioni al giorno”

Lotta al Covid - Il commissario Figliuolo spiega il piano per le festività natalizie



“La nostra priorità è limitare la
volatilità dei prezzi dell’energia,
che rischia di avere un impatto
significativo sui bilanci delle
famiglie e delle imprese. In par-
ticolare, vogliamo proteggere le
fasce più deboli della popolazio-
ne, che risentono maggiormente
di questi aumenti”. Così il pre-
mier Mario Draghi sul caro bol-
lette. "Da giugno ad oggi, il
Governo ha stanziato più di 4
miliardi di euro per contenere
l’incremento delle tariffe: 1,2
miliardi a giugno e più di 3
miliardi a settembre. Per l’anno
prossimo, abbiamo previsto di
spendere altri 3,8 miliardi, e
siamo pronti a aggiungere altre
risorse se l’andamento dei prez-
zi non dovesse stabilizzarsi", ha
detto il presidente del Consiglio,
intervenendo nell'Aula della
Camera. "Per il primo trimestre

del prossimo anno, annulliamo
gli oneri generali di sistema per
le utenze elettriche domestiche,
per le piccole attività commer-
ciali, per le microimprese.
Riduciamo al 5 per cento l’ali-
quota IVA e abbattiamo gli oneri
generali di sistema per il gas; E,
sempre nel primo trimestre, per i
cittadini più poveri e per quelli
in gravi condizioni di salute,
stanziamo quasi un miliardo per
rafforzare le agevolazioni sulle
bollette elettriche". Così il presi-
dente del Consiglio, Mario

Draghi, intervenendo nell'Aula
della Camera, alla vigilia del
Consiglio Ue. "L’Italia è impe-
gnata a trovare una soluzione
strutturale al problema dei prez-
zi dell’energia a livello europeo.
Penso, per esempio, alla propo-
sta di creare stoccaggi integrati
di scorte strategiche di gas.
Un’iniziativa in tal senso miglio-
rerebbe la capacità di tutti i Paesi
europei di far fronte a rialzo di
prezzi improvvisi, come quello
attuale. Al momento manca un
accordo su come procedere, ma

è opportuno che il Consiglio
continui ad occuparsene anche
nelle prossime riunioni - nota
Draghi -. Auspichiamo che il
Terzo Pacchetto Gas, presentato
martedì 14 dicembre dalla
Commissione Europea, venga
attuato rapidamente.Il pacchetto
comprende l’acquisto congiunto
volontario di stoccaggi strategici
da parte degli operatori di tra-
smissione energetica, una misu-
ra che sarebbe utile per far fron-
te a eventuali rincari futuri", con-
clude.

Codacons: “Questi fondi 
non bastano, servono altri 6

mld di euro nel 2022”
I 3,8 miliardi di euro del
Governo per contrastare il caro-
bollette non bastano, e le risorse
messe sul piatto non saranno
sufficienti ad evitare i rincari
delle tariffe di luce e gas. Lo
afferma il Codacons, commen-
tando le ultime indiscrezioni sui
fondi da inserire in Manovra per
le bollette dell’energia. “I 3,8
miliardi di euro del Governo
potranno limare gli aumenti, ma
non eviteranno alle famiglie i
rincari delle tariffe luce e gas che
scatteranno a partire dal prossi-
mo gennaio – afferma il presi-
dente Carlo Rienzi – Nel corso
del 2021 infatti l’esecutivo ha già
stanziato oltre 4 miliardi di euro
per contenere l’incremento delle
bollette energetiche (1,2 miliardi
a giugno e oltre 3 miliardi a set-
tembre), che non hanno tuttavia
impedito un rialzo delle tariffe
negli ultimi 6 mesi del +42,6%
per il gas e del +31,9% per l’elet-
tricità”. “Le tensioni sui mercati
dell’energia rischiano di deter-
minare aumenti delle bollette nel
corso di tutto il 2022, con
immensi danni per famiglie e
imprese. Per tale motivo e a
fronte del forte rialzo delle quo-
tazioni di elettricità e gas degli
ultimi mesi, riteniamo servano

almeno altri 6 miliardi di euro
per contrastare seriamente il
caro-bollette ed evitare la stan-
gata sui consumatori” - conclu-
de Rienzi.

Dopo le bollette il Governo
deve intervenire 

contro l’emergenza prezzi. 
Famiglie costrette 
a tagliare la spesa

Un “massaro”, considerata la
totalità dei consumi di una fami-
glia, pari a +1.137 euro annui.
Questo il peso dell’inflazione al
+3,7% per le tasche di ogni sin-
gola famiglia italiana, in base
alle elaborazioni del Codacons
sui numeri diffusi oggi dall’Istat.
“Si tratta del tasso di inflazione
più alto degli ultimi 13 anni, un
andamento al rialzo che avrà
pesanti effetti sui consumi delle
famiglie - afferma il presidente
Carlo Rienzi - Il forte incremento
dei listini al dettaglio avrà conse-
guenze negative sulla spesa di
Natale, riducendo gli acquisti
delle famiglie legati alla festività:
come già previsto dalle indagini
del Codacons e confermato dalle
organizzazioni dei commercian-
ti, caleranno quest’anno numero
ed entità dei regali, e ci sarà una
forte contrazione della spesa nel
settore dei viaggi di fine anno,
proprio come reazione al forte
rialzo di prezzi e tariffe in tutti i
settori”. “Il Governo non può
più restare a guardare e, al pari
di quanto fatto per le bollette
dell’energia, deve intervenire
con urgenza per porre un freno
alla crescita dei prezzi al detta-
glio, partendo da un taglio delle
tasse che gravano su carburanti
e che incidono sulla crescita dei
listini” - conclude Rienzi. 
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Al Quirinale salirà Mario Draghi, econo-
mista, accademico, banchiere e dirigente
pubblico formatosi in Italia ed al MIT di
Boston. Già professore universitario,
diventa Governatore della Banca d’Italia
nel 2005. Direttore esecutivo per l’Italia
della Banca Mondiale, ha poi ricoperto dal
2011 al 2019 la carica di Presidente della
Banca Centrale Europea.  La sua ascesa
alla presidenza dello Stato è una storia che
circola da parecchio tempo, sebbene diver-
se siano le opinioni e le paure: da un lato
scaramantico perché i nominati per il
Quirinale non sempre riescono ad acceder-
vi, dall’altro perché rimarrebbe vuoto
Palazzo Chigi ed in questo momento di
pandemia, solo questo governo di larghe
intese sembra riuscire a guidare il paese.
D’altro canto Sergio Mattarella non ha
alcuna intenzione di rimanere sul colle.
Molti politici o meno ritengono che Draghi
potrebbe governare l’Italia anche da lì.
Allora cosa fare? Mattarella sta concluden-
do il settennato. Ha spento da poco le
ottanta candeline (è nato a Palermo il 23
luglio 1941). Avvocato, professore di dirit-
to parlamentare, ha svolto attività scientifi-
ca specialmente su argomenti di diritto
costituzionale ed è stato eletto alla Camera
dei Deputati durante sette legislature, dal
1983 al 2008. È stato Ministro dei Rapporti

con il Parlamento, alla Pubblica Istruzione,
alla Difesa. Eletto Giudice Costituzionale
dal Parlamento, è poi entrato a far parte
della Corte Costituzionale nel 2011. Il 31
gennaio 2015 è stato eletto dodicesimo
Presidente della Repubblica. “Santi numi”
si potrebbe dire con un ardore degno di
Vittorio Gassman. Come si riuscirà a risol-
vere il problema per mantenere in auge un
governo senza Presidente sino al 2023?
Come fare se Draghi sarà obbligato a
lasciare per insediarsi al Quirinale? Questa
insicurezza ci è forse stata consegnata dai
politici o presunti tali che si sono resi conto
di non aver sottomano alcuna figura tra
loro capace di governare, o piuttosto gli
stessi politici o presunti tali hanno timore
di venire brutalmente sodomizzati dai loro

colleghi o presunti tali?  Rimane solo una
scelta, che sicuramente piacerebbe a furor
di popolo: si proprio da quei milioni di ita-
liani che non vengono mai presi in consi-
derazione dai loro eletti o dai presunti tali.
Presto un signore rispettabile come pochi
in questo paese, si troverà “disoccupato”,
ma certamente l’Italia intera, senza timore
di sbagliare, potrà chiederli di rimanere,
ancora per un anno, ma in altra vece. E per
questo lo scambio tra Draghi e Mattarella,
il primo al Quirinale, il secondo a Palazzo
Chigi, non potrebbe far altro che continua-
re a portare l’Italia verso il risanamento
necessario. Non potranno che proseguire
nella condivisione della loro onestà, nel
comune pensiero di voler fare del bene al
paese, che ha già reso all’Italia quella posi-
zione anche internazionale, persa negli
ultimi decenni, ritrovata ed ora necessaria-
mente da mantenere. Comprendiamo il
rifiuto di Mattarella ad iniziare un altro
settennato, come fece il predecessore
Napolitano, ma nessuno fino ad oggi gli
aveva chiesto di andare a Palazzo Chigi.
Tutti accettano due Papi: non potremmo
avere due Presidenti della Repubblica e
(due) del Governo? Le corse non le vinco-
no sempre i favoriti, ma spesso chi vince è
il migliore.

Alan Davìd Baumann

Scoperta la soluzione per Quirinale e Palazzo Chigi
Forse risolto il toto nomine con l’arruolamento delle due sole personalità 
di alto livello, fedeli alla Patria, all’Europa e soprattutto agli italiani

“Nessuno può tenere in piedi
una maggioranza così eteroge-
nea se non Draghi. Senza di lui
non si può andare avanti con
questo governo”. Non usa
mezzi termini Antonio Tajani
in merito alla prospettiva di un
nuovo esecutivo privato del-
l’attuale premier: “Se saltasse
il garante di questo governo
sarebbe inevitabile andare al
voto”, afferma il coordinatore
di Forza Italia bocciando, al
tempo stesso, la possibile
nomination di Mario Draghi
per il Quirinale. “Noi non
vogliamo che si vada a votare -
precisa a a Cusano Tv - perché
c'è ancora molto da fare, ma se
saltasse Draghi si dovrebbe

affrontare una lunga campa-
gna elettorale in un clima di
instabilità, forse sarebbe
meglio andare alle urne nel
2023”. Poi sul Quirinale.  “Mi
pare prematuro parlare di can-
didature certe. Molti nel cen-
trodestra ritengono che Silvio
Berlusconi sia il miglior candi-
dato possibile, ma lui ancora
non si è pronunciato, non ha
sciolto alcuna riserva.
Vedremo dopo l'approvazione
della manovra". Certo è,
aggiunge, "che il centrodestra
sarà determinante nell'elezio-
ne del presidente della
Repubblica. Siamo uniti e
Berlusconi non sarà mai un
candidato di bandiera”.

Il coordinatore di Forza Italia Tajani avverte:
“Se salta il garante elezioni inevitabili”

“Senza Draghi il Governo
non può andare avanti”

Da giugno ad oggi stanziati oltre 4 miliardi e ce ne saranno altri 3,8

Draghi e le super-bollette energetiche
Il Premier: “La nostra priorità è limitare la volatilità dei prezzi dell’energia”

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Si tratta del 59enne Calogero Carmina e del figlio di 33 anni Giuseppe
Esplosione di Ravanusa,
recuperati gli ultimi due corpi

Il mercato italiano del giocattolo è
in netta ripresa e nell’ultimo seme-
stre è cresciuto a doppia cifra, con
le vendite aumentate di oltre il18%
che fanno ben sperare in vista del-
l’imminente Natale. Come nel
2020, anche quest’anno i giochi in
scatola e le costruzioni vanno per
la maggiore, confermando il ritor-
no al gioco dei più grandi, i cosid-
detti kidult. Un anno che ha
mostrato a tutti quanto l’atto del
giocare sia fondamentale, essen-
ziale, tanto che i giocattoli sono
stati riconosciuti come beni prima-

ri rispetto ad altre categorie mer-
ceologiche. Ed è per questo che
con la Campagna “Gioco per
Sempre” Assogiocattoli si pone
l’obiettivo di sensibilizzare ancor
di più le famiglie italiane sull’im-
portanza del gioco dal punto di
vista pedagogico, sociale e cultu-
rale. E lo fa con un Manifesto: un
inno al gioco, una celebrazione dei
giocattoli scritto a più voci e mani,
grazie alla collaborazione di oltre
3 mila tra operatori della filiera,
bambini di ogni età, mamme e
papà, educatori e tutti gli appas-

sionati di gioco. D’altronde,
manca davvero poco al Natale, le
interminabili liste dei desideri
sono state consegnate da un pezzo
e in famiglia sono già quasi tutti
nel panico. Da una ricerca condot-
ta da OnePoll, infatti, è emerso che
circa la metà dei genitori ha sco-
perto che il proprio figlio è rimasto
deluso da un regalo. Ogni anno
quasi la metà (47%) ammette che i
loro figli sono rimasti delusi dai
regali ricevuti da un membro della
famiglia o un amico. Non è un
caso, quindi, se il 24% conferma di

aver fatto fatica a scegliere cosa
comprare e che spesso anche i
parenti più stretti si trovano in dif-
ficoltà. Ma niente paura, partendo
dalla teoria scientifica delle perso-
nalità di gioco messa a punto dal
fondatore del National Institute
for Play Dr. Stuart Brown, con la
collaborazione speciale della nota
psicologa infantile inglese Laverne
Antrobus, è stato creato uno spe-
ciale quiz che permette a chiunque
regali giochi ai più piccoli di
basarsi sulla loro Personalità di
Gioco.

Assogiocattoli sottolinea l’importanza del gioco a ogni età, bene essenziale per piccoli e adulti

Mercato del giocattolo: le novità del Natale 2021

I vigili del fuoco hanno ritrova-
to i corpi del 59enne Calogero
Carmina e del figlio di 33 anni
Giuseppe, gli ultimi due
dispersi dell'esplosione di
Ravanusa che ancora manca-
vano all'appello. I cadaveri era
nel garage del palazzo di 4
piani crollato per l'esplosione,
che ha provocato la morte di
altre 7 persone. Le ricerche si
erano concentrate proprio nel-
l'autorimessa. I soccorritori
avevano individuato un'auto,
con i fari ancora accesi, all'in-
terno della quale sono stati
stati sorpresi Giuseppe e
Calogero Carmina, padre e
figlio di 59 e 33 anni. Intanto va
avanti l’indagine della magi-
stratura. In queste ore, dopo il
ritrovamento dei corpi delle
due ultime vittime, tutto il cra-
tere dell’esplosione sarà posto
sotto sequestro e, con ogni pro-
babilità, ci saranno i primi
avvisi di garanzia. Si difende
Italgas che così prende posizio-
ne su quanto accaduto: “In
relazione alle notizie diffuse in
queste ore circa presunti lavori
di manutenzione eseguiti da
Italgas sulla rete di Ravanusa
nei 5 giorni precedenti l’even-
to, Italgas Reti afferma che –
sulla base di quanto registrato
nei sistemi aziendali – non vi è
evidenza di lavori eseguiti
sulla rete stradale, ma unica-
mente interventi routinari ese-
guiti su contatori domestici e
su alcune valvole stradali da
eseguire con cadenza periodi-
ca. Detti interventi, si sono
svolti nell’abitato di Ravanusa
in vie distanti dal luogo del-
l’evento. Gli interventi effet-
tuati rientrano tra quelli ciclici
di manutenzione programma-
ta, sono riferiti alle verifiche di
manovrabilità delle valvole di
rete e non comportano inter-
venti sulle tubazioni. Essi con-
sistono nelle seguenti opera-
zioni: Ispezione e pulizia del
pozzetto; Ingrassaggio della

valvola; Verifica di manovrabi-
lità della valvola. In merito alla
vicenda di Ravanusa, Italgas
esprime dolore e cordoglio alla
comunità colpita da questo
drammatico evento e in parti-
colare alle persone che hanno
perso i propri cari. La Società
ha offerto la propria disponibi-
lità e supporto al Comune di
Ravanusa e alla Protezione
Civile per fornire la dovuta
assistenza alla cittadinanza,
nonché la massima collabora-
zione alle autorità per gli
aspetti di competenza. Da una
prima immediata analisi del-

l’evento emerge quanto segue.
Non risultano segnalazioni di
alcun tipo giunte nell’ultima
settimana al servizio di Pronto
Intervento che lamentassero
perdite di gas. A seguito del-
l’evento, la prima segnalazione
è stata fatta telefonicamente
dai Vigili del Fuoco alle ore
21:02 al CIS – Centro Integrato
di Supervisione di Italgas Reti.
Il personale tecnico della
Società è giunto sul posto alle
ore 21:20. L’intervento di
primo sezionamento della rete,
finalizzato alla messa in sicu-
rezza della condotta, è iniziato

alle ore 24:00 a seguito della
relativa autorizzazione da
parte dei Vigili del Fuoco. Alle
ore 02:05 del 12/12 i tecnici di
Italgas Reti hanno completato
le operazioni di isolamento del
tratto di tubazione che attra-
versa l’area interessata dal-
l’evento. La tubazione è in
acciaio del diametro di 100 mm
ed è esercita in bassa pressione.
Sul tratto di condotta interessa-
to non vi erano cantieri di
Italgas Reti. La rete di distribu-
zione di Ravanusa è stata ispe-
zionata interamente sia nel
2020, sia nel 2021.

E' in arrivo il grande freddo
dalla Russia, tracollo delle tem-
perature a Natale. L'alta pres-
sione delle Azzorre che in que-
ste ore si sta sempre più espan-
dendo sul nostro Paese, nei
prossimi giorni provocherà con
i suoi improvvisi spostamenti a
spasso per il continente, una
prima importante irruzione di
venti freddi dalla Russia. Il
team de iLMeteo.it avvisa che
fino a venerdì l'atmosfera
sull'Italia non subirà grossi
scossoni. Le cose muteranno a
iniziare dal weekend. Dando
uno sguardo allo scacchiere
europeo emerge chiaramente
come già dalla giornata di saba-
to 18una massa di aria molto
fredda inizierà a scivolare
dall'Europa orientale investen-
do dapprima i Balcani, per poi
puntare dritta verso il bacino
del Mediterraneo (Porta della
bora). Per questo motivo ci
aspettiamo un vero e proprio
tracollo delle temperature a
partire dalle regioni nord-
orientali che poi si estenderà a
tutta l'Italia. Col passare delle
ore entreremo nel vivo di que-

sta ondata gelida che provoche-
rà anche la formazione di un
minimo depressionario e la
possibilità di nevicate fino a
quote collinari sulle regioni
adriatiche. Condizioni più sta-
bili invece sul resto dell'Italia,
ad eccezione delle nebbie, dif-
fuse sulle pianure del Nord.
Qui però saranno le temperatu-
re a far parlare di sé, con valori
ampiamente sotto zero di notte
e di 1°C circa sopra di giorno
sulla Val Padana e zone interne
del Centro. Sabato sarà una
giornata di ghiaccio per il Nord
Italia! Ma la vera sorpresa è
attesa tra la successiva notte e
nelle prime ore di domenica 19
quando, grazie ad un ulteriore
ingresso di aria gelida, ci aspet-
tiamo un vero e proprio assalto
invernale ancora una volta a
carico del Centro-Sud. Vista
l'intensità delle precipitazioni e
le correnti molto fredde non
escludiamo la possibilità di
rovesci nevosi fino in pia knura
e sulle coste di Marche,
Abruzzo, Molise, Basilicata,
Puglia e a bassissima quota su
Campania, Calabria e Sicilia.
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Meteo - È in arrivo il grande freddo
dalla Russia, tracollo delle temperature

Le festività
al freddo e al gelo



Racconta attraverso le voci dei clinici il “viaggio” lungo tutta la Penisola, durato 3 anni

Amiloidosi, pubblicato il Quaderno AmyTour
Progetto curato da Osservatorio Malattie Rare con l’associazione di pazienti fAMY Onlus

laVocegiovedì 16 dicembre 20216 • Roma

Il dialogo tra medici e pazienti è
una delle tappe fondamentali per
conoscere, sensibilizzare e con-
frontarsi su una malattia. Ed è
esattamente ciò che hanno fatto le
persone affette da amiloidosi e gli
specialisti: a testimoniare ciò è il
Quaderno AmyTour, un docu-
mento a cura di Osservatorio
Malattie Rare e realizzato in colla-
borazione con fAMY Onlus-
Associazione Italiana Amiloidosi
Familiare , edito da Rarelab con il
contributo non condizionante di
Pfizer e Sobi. Non una pubblica-
zione qualsiasi, bensì un docu-
mento che riassume i principali
bisogni dei pazienti e i relativi
temi trattati dai clinici nel corso
dei cinque incontri di AmyTour,
un progetto lanciato a partire dal
2018 in alcune città italiane -
Roma, Messina, Milano, e succes-
sivamente online a causa della
pandemia - allo scopo di affronta-
re, in un contesto informale e con
l’aiuto dei massimi esperti, i diver-
si aspetti che influiscono sulla vita
delle persone affette da amiloidosi
e di far emergere i loro bisogni
insoddisfatti. Il Quaderno - strut-
turato in 11 capitoli - ripropone
dunque le domande rivolte dai
pazienti agli specialisti con le rela-
tive risposte: un ulteriore tassello
nel mosaico della consapevolezza
di questa malattia rara, indispen-
sabile per poter raggiungere
l’obiettivo di una diagnosi e un
trattamento precoci. Le amiloidosi
sono un gruppo di malattie, eredi-
tarie o acquisite, nelle quali si ha
un accumulo di materiale proteico
- la cosiddetta sostanza amiloide,
spesso in forma di fibrille - all’in-
terno di vari tessuti e organi. Si

tratta, in genere, di patologie mul-
tisistemiche che compromettono
la funzionalità di vari organi vitali
(cuore, reni, apparato gastrointe-
stinale, fegato, cute, nervi periferi-
ci, occhi) e richiedono quindi un
approccio multidisciplinare. Si
conoscono più di 30 tipologie di
amiloidosi e alcune delle forme
più frequenti sono l’amiloidosi AL
(da catene leggere immunoglobu-
liniche), l'amiloidosi AA (infiam-
matoria-reattiva o secondaria) e
l'amiloidosi ATTR (da accumulo
di transtiretina). È evidente, quin-
di, che per curare l’amiloidosi
occorre saperla riconoscere. Come
ha sottolineato nel Quaderno la
Prof.ssa Anna Mazzeo
(Neurologo, UOC Neurologia e
Malattie Neuromuscolari – AOU
Policlinico G. Martino di Messina),
è importante che il clinico sospetti
questa patologia, così da arrivare
alla diagnosi in una fase quanto
più precoce possibile.
Effettivamente, negli ultimi anni,
la possibilità di condurre un test
genetico ha consentito di fare la
diagnosi anche quando la malattia
non si è ancora manifestata: l'inda-
gine, essendo di facile esecuzione,
ha portato alla scoperta di molti
più casi rispetto al passato. Ma
oltre alla diagnosi, è fondamentale
focalizzarsi sulla gestione pratica
della patologia, soprattutto nel
caso dell’amiloidosi cardiaca. La
nutrizione, ad esempio, è impor-
tante per prevenire i peggiora-
menti clinici e per far sì che l'orga-
nismo continui a lavorare in uno
stato di benessere, così come l'eser-
cizio fisico risulta essere un aspet-
to essenziale, ha ricordato il Dr.
Francesco Cappelli, Cardiologo,

Centro di Riferimento Toscano per
lo Studio e la Cura delle
Amiloidosi - AOU Careggi,
Firenze. Il counselling genetico
nell’amiloidosi è un altro punto da
non sottovalutare. Lo ha ribadito
anche la Prof.ssa Paola Mandich
(Genetista, Dipartimento di
Neuroscienze, Riabilitazione,
Oftalmologia e Genetica -
Università degli Studi di Genova):
per quanto riguarda l’amiloidosi
familiare, la consulenza genetica
non è fatta solo a una persona, ma
a una famiglia. Le informazioni
date dallo specialista non sono
rivolte esclusivamente al paziente,
ma anche ai suoi familiari, e gli
esperti si pongono come “media-
tori” che possono aiutarlo a comu-
nicare il rischio di malattia, il tipo
di malattia, e a proporre e gestire il
test genetico. Anche per questo
un’équipe multidisciplinare può

essere di grande aiuto per le perso-
ne con amiloidosi, senza dimenti-
care la figura del neurologo che,
come ha evidenziato il Dr. Davide
Pareyson (Neurologo, Direttore
Unità Malattie Neurodegenerative
e Neurometaboliche Rare –
Fondazione IRCCS Istituto
Neurologico Carlo Besta, Milano),
deve inserirsi e coordinarsi con gli
altri specialisti nel contesto, per
prendere in carico il soggetto affet-
to da tutti i punti di vista. Nel
Quaderno AmyTour, poi, viene
affrontata la gestione degli effetti
gastrointestinali della malattia.
Secondo la Dott.ssa Annalisa
Tortora (Gastroenterologa, UOC
Medicina e Gastroenterologia,
Ambulatorio Malattie Rare
Gastroenterologiche ed
Epatologiche - Fondazione
Policlinico Universitario A.
Gemelli IRCCS, Roma) è presente

un duplice problema: da un lato
quello della diagnosi (associazione
tra sintomatologia e presenza di
amiloidosi), dall'altro quello della
terapia (indicazione a trattamento
dell'amiloidosi e della sintomato-
logia). Ma non solo l’apparato
gastrointestinale è coinvolto dalla
malattia, anche gli occhi: è impor-
tante tenerli sotto osservazione
perché i segni iniziali potrebbero
favorire una diagnosi precoce,
come ha scritto il Prof. Angelo
Maria Minnella, Oftalmologo,
UOC Oftalmologia - Fondazione
Policlinico Universitario A.
Gemelli IRCCS, Roma. Un percor-
so di fisioterapia in acqua, se inse-
rito intelligentemente in un
approccio multidisciplinare e inte-
grato all'interno di un progetto ria-
bilitativo individuale, può essere
un valido strumento per cercare di
gestire i sintomi delle amiloidosi,
ha messo in evidenza il Dr.
Emanuele Ventura, Fisioterapista,
proprio perché effettivamente si
registra un miglioramento della
qualità della vita. A proposito dei
trattamenti, invece, la Dott.ssa
Laura Obici (Internista, Centro per
lo Studio e la Cura delle
Amiloidosi Sistemiche –
Fondazione IRCCS Policlinico San
Matteo di Pavia) ha fatto notare
come negli ultimi anni l'avanza-
mento rapido delle opzioni tera-
peutiche stia radicalmente cam-
biando lo scenario della malattia,
in modo da offrire a tutti una tera-
pia efficace. Perciò, con l'obiettivo
di arrivare al trattamento quanto
prima possibile, è essenziale la
diagnosi precoce. Resta rilevante
la partecipazione dei pazienti agli
studi clinici, senza la quale non si

sarebbero compiuti passi in avan-
ti. Obici, poi, si è soffermata a par-
lare della sua esperienza al
Policlinico San Matteo di Pavia
nella gestione del paziente con
amiloidosi durante la pandemia:
una situazione nella quale è stato
particolarmente utile ricorrere alla
terapia domiciliare e al supporto
terapeutico domiciliare. Una situa-
zione simile è stata anche quella
gestita dal Prof. Marco
Canepa(Cardiologo, Ospedale
Policlinico San Martino IRCCS di
Genova): tra le varie azioni com-
piute con i colleghi c’è quella di
aver telefonato ai pazienti per rac-
cogliere sintomi e segni che potes-
sero essere utili a capire le loro
condizioni cliniche ed eventual-
mente ottimizzare il trattamento.
Da qui la necessità rimarcata da
Canepa di attivare al più presto
percorsi di telemedicina - come la
televisita - calibrati in base alle
necessità dei pazienti e alla dispo-
nibilità delle risorse. Il Quaderno
“AmyTour, pazienti e medici dia-
logano sull'amiloidosi” si conclu-
de con le considerazioni di Andrea
Vaccari, Presidente di fAMY
Onlus, che ha messo in evidenza
come l'informazione, diretta sia ai
medici che ai pazienti, è veramen-
te essenziale. L'amiloidosi è una
malattia complessa ma oggi sem-
pre più conosciuta, anche grazie a
diverse campagne informative
promosse negli ultimi anni e a ini-
ziative come la recentissima istitu-
zione della Giornata Mondiale
dell'Amiloidosi, che si celebra il 26
ottobre, ha ricordato Vaccari.
L'informazione è vita e non è solo
un modo di dire: è fondamentale
per sconfiggere questa malattia.

“I primi giorni di
SuperGreenPass negli istituti
penitenziari sono stati, per
quanto consta dai dati raccolti
nella periferia, sostanzialmente
tranquilli e senza particolari
difficoltà. 
Questo soprattutto grazie alle
donne ed agli uomini del
Corpo di Polizia Penitenziaria
che, con sensibilità e grande
professionalità, si sono presen-
tati in servizio, nei vari turni, in
possesso dell’idonea certifica-
zione”. Lo dichiara il segretario
generale del Sindacato
Autonomo Polizia
Penitenziaria SAPPE Donato
Capece. 
“Oggi nelle carceri italiane
abbiamo 16 unità fra la Polizia
Penitenziaria e 14 fra il perso-
nale amministrativo e dirigen-
ziale dell’Amministrazione
come personale assente ingiu-

stificato, ai sensi del decreto-
legge n. 127 del 21 settembre
2021 sulle Misure urgenti per
assicurare lo svolgimento in
sicurezza del lavoro pubblico e
privato mediante l’estensione
dell’ambito applicativo della
certificazione verde COVID-19
e il rafforzamento del sistema
di screening. 
I dati dell’ultimo monitoraggio
effettuato dal Dipartimento
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Penitenziaria registrano 196
detenuti positivi (34 in più
rispetto alla scorsa settimana),
a fronte di una popolazione
reclusa di 54.111 effettivamente
presenti negli istituti. Soltanto
due risultano essere sintomati-
ci, mentre un terzo è ricoverato
in una struttura ospedaliera. 
Numeri al rialzo anche fra gli
appartenenti al Corpo di
Polizia Penitenziaria, che con-

tano 217 positivi (46 in più
rispetto a sette giorni fa), pres-
soché tutti a casa e nessuno in
ospedale. 
Sono invece 20 fra il personale
amministrativo e dirigenziale
dell’Amministrazione, con un
solo ricoverato”, prosegue
Capece. 
“Anche coloro che ancora non
sono vaccinati si stanno orga-
nizzando per essere in regola,
ma io credo che vadano invece
riviste le disposizioni emanate
dal Dipartimento
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Penitenziaria che consentono a
familiari dei detenuti, avvocati,
magistrati e periti di accedere
alle carceri senza il GreenPass,
lasciandone l’obbligo solamen-
te al personale di Polizia
Penitenziaria: non credo che il
terribile virus distingua tra
divisa ed abiti civili….”.

Effetto GreenPass, nuove disposizioni 
del DAP per l’organizzazione operativa 
dei servizi della Polizia Penitenziaria 



Gabriele Galloni, per non dimenticare
In ricordo del giovane poeta romano nasce un sito dedicato alla sua poesia
È online il sito internet dedicato al
poeta Gabriele Galloni. per racco-
gliere la sua testimonianza in occa-
sione della sua prematura scompar-
sa. La mamma Irma, il papà Mario
con la collaborazione di Ettore
Mariotti e Giacomo Gallo hanno
voluto creare il sito, raggiungibile
all’indirizzo www.gabrielegalloni.it
(in continuo aggiornamento), per
raccogliere la sua arte. Gabriele
Galloni, è stato un giovane poeta
della scuola romana ed era già con-
clamato come uno dei più importan-
ti giovani poeti italiani del nostro
tempo. 
Provocatorio, visionario con una
immaginazione però ben definita

(origine dalla quale coniò il termine
“galloniano”), attratto dal sottile
confine tra il mondo terreno e l’aldi-
là ma anche fortemente ironico (vedi
suo libro postumo “Bestiario dei
giorni di festa”). Gabriele ha dimo-
strato di essere un poeta poliedrico
nonostante la sua giovane età.
Ragazzo che a prima vista poteva
sembrare introverso ma che cono-
scendolo si dimostrava di una dol-
cezza e solarità unica, dotato di una
sensibilità non comune, altruista,
un’anima come si dice “pura”. Nato
a Roma il 9 giugno 1995 e scomparso
per cause naturali dovute ad un
improvviso arresto cardiorespirato-
rio acuto durante il sonno il 6 settem-

bre 2020 nella sua casa, lascia una
traccia indelebile che rimarrà nel

tempo a venire, perché così giovane
ma anche così maturo da lasciare

stupiti critici e lettori per la sua sen-
sibilità linguistica, per la sua minu-
ziosa conoscenza della metrica, per
la sua fervida immaginazione terre-
na ed onirica. Gli sono stati attribuiti
numerosi riconoscimenti e premi, i
suoi versi sono stati tradotti in russo,
spagnolo, rumeno, greco, inglese,
francese. Galloni diede alle stampe
numerose raccolte: Slittamenti
(Augh!, 2017); In che luce cadranno
(RP libri, 2018); Creatura breve
(Ensemble, 2018); Sonno giapponese
(Italic Pequod, 2019); L’estate del
mondo (Marco Saya, 2019); Bestiario
dei giorni di festa (Ensemble, 2020)
libro postumo, sono in previsione
altre pubblicazioni di inediti.
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Al bioparco ingresso a 8 euro 
per tutti fino al 24 dicembre 2021
Al Bioparco di Roma fino a
venerdì 24 dicembre 2021 è
attiva una promozione spe-
ciale: ingresso a 8 Euro per
tutti, adulti e bambini.
L’unica condizione per otte-
nere lo sconto è acquistare i
biglietti presso le casse del
Bioparco, sono quindi esclusi
i biglietti on line. La promo-
zione non è cumulabile con
altre offerte o convenzioni in
corso. Le attività per le fami-
glie previste nei prossimi fine
settimana sono: sabato 11 e 18
i pasti degli animali, a cura
dei guardiani del Bioparco,
per scoprire gli ingredienti
del pranzo di tanti animali tra
cui lemuri catta, scimpanzé e
pinguini. Domenica 12 e 19
dicembre appuntamen-

to con l’attività ‘Animali e
pregiudizi’, speciali incontri
ravvicinati, a cura dello staff
Bioparco, con pitone reale,
testuggine frittella, tiliqua
dalla lingua azzurra, blatte
soffianti, insetti stecco,

rospi, furetti. Animali che
possono suscitare paura o
ribrezzo, ma affascinanti e
soprattutto indispensabili per
l’equilibrio degli ecosistemi.
attività su prenotazione, da
effettuare il giorno stesso
della visita all’ingresso del
Bioparco, fino ad esaurimen-
to posti. Le iniziative sono
incluse nel prezzo del bigliet-

to Bioparco e si svolgono nel
rispetto delle normative anti-
covid.
LA VISITA - L’acquisto del
biglietto di ingresso si può
effettuare presso le bigliette-
rie oppure on line (sito web
bioparco.it). È obbligatorio
esibire il green pass solo per
accedere nei luoghi al chiuso
(Rettilario e Aule didattiche-
laboratori). Per visitare il

parco in sicurezza è obbliga-
torio per tutti – ad esclusione
dei bimbi da zero a sei anni –
essere muniti di mascherina;
all’interno del parco il pub-
blico troverà tutte le indica-
zioni utili per la visita, come
rispettare la distanza di sicu-
rezza, evitare ogni forma di
assembramento e non toccare
balaustre e vetrate. 

Il Difensore civico della Regione Lazio, dott.
Marino Fardelli, ha preso parte questa mattina
all’evento inaugurale della mensa universitaria
a servizio degli studenti dell’ateneo di Roma Tre
in via della Vasca navale 79, a Roma.
All’incontro hanno partecipato anche l’assessore
regionale allo Sviluppo economico, commercio,
artigianato, università, ricerca, start-up e inno-
vazione, Paolo Orneli, la presidente della com-
missione IX del Consiglio regionale, Eleonora
Mattia, e il rettore dell’università Roma tre, Luca
Pietromarchi. “DISCO Lazio, l’ente regionale
per il diritto allo studio e la promozione della
conoscenza, con il suo presidente avv. Alessio
Pontillo, ha dimostrato che dalle parole si può
arrivare ai fatti con la realizzazione di una strut-
tura innovativa, all’avanguardia, patrimonio
della popolazione studentesca”, ha detto il
Difensore civico a commento della giornata.
“Tra l’istituto della difesa civica e DISCO Lazio
– ha proseguito così Fardelli – già da tempo si è
instaurato un proficuo scambio di riflessioni e
per i prossimi mesi sono in cantiere progetti a
favore della popolazione studentesca universi-
taria”. “L’obiettivo è far comprendere ai ragazzi
il ruolo istituzionale del Difensore civico della
Regione Lazio e renderli consapevoli delle
opportunità messe a loro disposizione grazie al
proficuo lavoro di DISCO Lazio”, ha concluso
così il Difensore civico del Lazio.

Il Difensore Civico
all’inaugurazione 
della mensa 
universitaria a Roma Tre
Marino Fardelli ha illustrato le linee 
della collaborazione con DISCO Lazio



Urbanistica, Comune di Roma 
e Regione Lazio sempre più vicine
La Regione Lazio e il Comune
di Roma insieme per affronta-
re con maggiore sinergia e
celerità il completamento delle
opere di urbanizzazione nei
piani di zona della capitale. Si
è svolto un incontro in
Regione fra l’assessore
all’Urbanistica e alle Politiche
abitative, Massimiliano
Valeriani, e l’assessore comu-
nale all’Urbanistica, Maurizio
Veloccia, insieme ai responsa-
bili della direzione regionale e
del dipartimento comunale
competenti, per fare una rico-
gnizione puntuale sulle opere
pubbliche da realizzare nei
piani di zona, secondo quanto
previsto dal protocollo di inte-
sa siglato due anni fa dalle due
istituzioni. 
Oltre ai cantieri già avviati in
molti quadranti della città, nel
corso della riunione è stato
definito un cronoprogramma
degli interventi, che prevede
l’apertura dei prossimi cantie-
ri a Piansaccoccia, Colle
Fiorito e Torresina a partire
dalla fine di gennaio 2022. Gli
assessori all’Urbanistica di
Regione e Comune hanno

inoltre concordato di promuo-
vere un nuovo accordo per
investire le risorse disponibili,
sia regionali che comunali, nel
completamento delle opere
pubbliche previste nei PRU
(ex art.11). La prossima setti-
mana, pertanto, verrà convo-
cato un tavolo operativo per
concertare l’elenco delle risor-
se e delle opere da realizzare
in ogni PRU, definendo i punti
del protocollo di intesa che
vedrà il coinvolgimento della
società regionale Astral nella
fase progettuale e realizzativa,
sfruttando l’accordo quadro
già in corso per le opere di
urbanizzazione nei piani di

zona. “Abbiamo promosso
una profonda collaborazione
fra le due amministrazioni per
garantire maggiore condivi-
sione sulla gestione delle
risorse e sulla tempistica degli
interventi, con l’obiettivo di

accelerare il completamento
delle opere e restituire dignità,
decoro e servizi alle periferie
di Roma” ha detto Valeriani.
“L’appuntamento di oggi è
importante perchè inaugura
un metodo di lavoro e di colla-
borazione tra la Regione e il
Comune, che ci permetterà di
affrontare le tante tematiche
comuni e di favorire il rilancio

di Roma e del suo sviluppo
urbano. Questa sarà una colla-
borazione a tutto tondo sia
rispetto alle attuazioni che
rispetto alle questioni di piani-
ficazione”, ha sottolineato
Veloccia 
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Piano di sviluppo rurale: in campo
un miliardo e 105 milioni di euro
“Un miliardo e 105 milioni di
euro. Sono questi i numeri
aggregati del nostro PSR regio-
nale 2014-2020, dopo l’esten-
sione al biennio 2021-2022
approvata dall’UE. Un
Programma di Sviluppo
Rurale che, a oggi, ha visto
impegnate oltre l’87% delle
risorse a disposizione, liqui-
dando oltre 535 milioni di euro
sulla base di 277 bandi pubbli-
ci – compresi quelli promossi
dai Gruppi di Azione Locale
(cd. GAL) - e il soddisfacimen-
to di 78.413 domande di soste-
gno sull’intero territorio regio-
nale”. Lo ha spiegato
l’Assessore all’Agricoltura
della Regione Lazio, Enrica
Onorati, durante la presenta-
zione dell’evento “PSR Lazio. I
risultati di un lavoro fertile”
che si è svolta nella Sala Tevere
del palazzo della Giunta regio-
nale. “È indubbio che vi siano
delle misure che hanno lavora-
to da motore propulsore dei
fondi strutturali per l’agricol-
tura del Lazio. Penso, in parti-
colare, alla misura 4 dedicata
agli investimenti e alla misura
6 dedicata alle startup agricole:

la prima - ha detto - ha previ-
sto pagamenti per oltre
95milioni di euro, mentre la
seconda ha interessato 1748
nuovi giovani agricoltrici e
agricoltori della nostra regione
con un contributo di 70 mila
euro ciascuno. A volte, i nume-
ri così enunciati, non riescono
sempre a dare il senso pieno
delle cose. E per questo, penso
vadano letti sotto un altro
punto di vista: quello di chi,
dall’alba al tramonto lavora la
terra, accudisce gli animali,
contribuisce alla tutela e alla

salvaguardia del territorio e
della natura. Agricoltori che
difficilmente riuscirebbero a
valorizzare a pieno la propria
azienda se non vi fossero i
fondi europei, gli Stati che li
ricevono, le Regioni che attua-
no i programmi, le organizza-
zioni, i tecnici e i consulenti
che supportano la conduzione
aziendale e guidano l’agricol-
tore nei percorsi di finanza
agevolata. Nel comunicare i
dati c’è oggi la volontà della
Regione Lazio e dell’ammini-
strazione Zingaretti di affer-

mare e dimostrare quanto tali
risorse rappresentino linfa
vitale per il sistema agricolo ed
economico regionale”. “Senza
il Programma di Sviluppo
Rurale - ha aggiunto - non
avremmo un comparto biolo-
gico così sviluppato, tanta
attenzione al benessere anima-
le, investimenti in innovazione
di processo e prodotto, la
nascita di centinaia di imprese
giovanili, i livelli attuali di coo-
perazione in filiera, la cura del-
l’ambiente. Le prossime setti-
mane saranno importanti per il
fitto confronto tra Regioni e
Governo nel definire i budget
e i riparti per la prossima pro-
grammazione 2023-2027. Noi -
ha concluso - stiamo lavoran-
do alacremente per conseguire
il risultato migliore nell’inte-
resse del sistema, avendo chia-
ri i nostri obiettivi: sostegno ai
giovani e maggiore attenzione
alle politiche di genere anche
in agricoltura, innovazione,
equa distribuzione del reddito,
crescita sostenibile, difesa del
valore della produzione e pro-
mozione del pregiatissimo
made in Lazio”.

Insieme per affrontare con maggiore sinergia 
e celerità il completamento dei piani di zona Studenti del Liceo 

Plauto di Roma
sul tetto per protesta

Un gruppo di studenti è salito stamani sul tetto del liceo Plauto,
nel quartiere di Spinaceto a Roma, lo stesso dove due giorni fa
ci sono stati momenti di tensione con le forze dell’ordine.. I
ragazzi chiedono ascolto alle istituzioni e vogliono essere rice-
vuti per esporre le ragioni della loro protesta. In un post
Facebook, il collettivo Osa (Opposizione Studentesca
d’Alternativa) spiega: “Lo diciamo da mesi ormai: le nostre pro-
teste, occupazioni, picchetti e scioperi non sono un gioco ma
rappresentano la volontà di noi studenti di essere ascoltati dalle
istituzioni e avere voce in capitolo sui fondi che il Governo sta
per stanziare sulla Scuola pubblica. Siamo una generazione a cui
la nostra classe dirigente, di centrodestra e di centrosinistra, ha
tolto il futuro: la scuola non ha più una funzione di emancipa-
zione, individuale e collettiva, e se guardiamo avanti ci aspetta-
no solo precarietà e un mondo in piena crisi ecologica. Ora
vogliamo parlare noi”. Per questo, scrivono gli studenti, “chie-
diamo immediatamente una risposta da parte del Ministero
dell’Istruzione, della Città metropolitana e della Prefettura:
vogliamo un incontro e risposte concrete subito. Non scendere-
mo dal tetto del Liceo Plauto finché non verremo convocati: ci
uniamo quindi all’occupazione permanente del liceo Albertelli.
È una promessa: il tetto del liceo Plauto e l’occupazione del Pilo
Albertelli non verrano liberati finché non verremo ascoltati”.

Continua la campagna di Extinction Rebellion ‘Ultima Generazione
– Assemblee Cittadine ORA!’. Bloccato per la terza volta il G.R.A.
all’intersezione con la via Tuscolana da sette cittadine e cittadini
“preoccupati/e per il cambiamento climatico e le sue conseguenze”:
i manifestanti, seduti sulla carreggiata, chiedono “maggiore parteci-
pazione democratica e un incontro con il presidente del Consiglio e
alcuni ministri e ministre fra cui Carfagna e Patuanelli”. Si tratta del
sesto blocco in otto giorni messo in atto: gli attivisti e le attiviste
hanno violato nuovamente il foglio di via, e sono consapevoli di
rischiare delle condanne severe. Agustina, una delle persone in stra-
da, ha dichiarato: Ma se sono qui è perché so che la mia vita e quel-
la delle persone che amo è a rischio, che sarà difficile in Italia pro-
durre cibo per sopravvivere nei prossimi anni. E non ho altra opzio-
ne se non lottare con unghie e denti per cercare di sopravvivere al
collasso climatico e sociale che ci piomberà addosso, prima che ce ne
accorgiamo”. I manifestanti continueranno a ripetere i loro blocchi
stradali finché i rappresentanti del Governo, fra i quali Maria
Rosaria Carfagna, ministra per il Sud e la Coesione territoriale, e
Stefano Patuanelli, ministro delle Politiche agricole, alimentari e
forestali, non concederanno loro un incontro pubblico sul tema.
(Dire.it).

Attivisti di Extiction 
Rebellion: nuovo 
blocco del Raccordo 



Auguri speciali alla Fondazione Policlinico Gemelli 
con il ministro della Difesa e la Marina Militare
“Questa è l’occasione per ringraziare tutto il personale sanitario italiano”
Auguri di Natale decisamente spe-
ciali quelli ricevuti quest’anno dalla
Fondazione Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS. A porgerli
è stato infatti il Ministro della Difesa
Lorenzo Guerini, insieme all’ammi-
raglio Giuseppe Cavo Dragone, capo
di Stato Maggiore della Difesa, e
all’ammiraglio di squadra Enrico
Credendino, capo di Stato Maggiore
della Marina Militare. “Questa è l'oc-
casione per ringraziare tutto il perso-
nale sanitario italiano per quanto ha
fatto e continua a fare in risposta alla
crisi pandemica. Al senso di gratitu-
dine verso di loro unisco anche quel-
lo per i militari, sottolineando quanto
per ognuno di noi sia stato chiaro il
ruolo decisivo che la Difesa ha rap-
presentato per l'intera collettività
nella pandemia. Agli operatori della
sanità, ai militari e a ogni singolo cit-
tadino deve andare il nostro ringra-
ziamento per aver saputo affrontare
con coraggio e forza questa crisi” -
questo in sintesi il messaggio del
Ministro della Difesa Lorenzo
Guerini intervenuto oggi in occasio-

ne dell'evento musicale per gli augu-
ri natalizi organizzato dalla
Fondazione Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS. Il pomerig-
gio è stato allietato dall’esibizione
della banda della Marina Militare,
uno dei più antichi complessi bandi-
stici militari italiani(1879) con una
struttura di 102 orchestrali, diretti dal
Maestro capitano di vascello Antonio
Barbagallo, che ha sfoggiato accanto
al suo repertorio classico (Canto
degli Italiani - Inno Nazionale),
anche temi di stampo tradizionale
natalizio (Adeste Fideles, Te Deum,
White Christmas, Jingle Bells), prose-
guendo con un tributo al Maestro
Ennio Moricone (Moses the
Lawgiver, The Mission, Gabriel’s
oboe).  “Nell’augurare a voi e alle
vostre famiglie un Natale di pace e
serenità - ha commentato il
Presidente di Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli
IRCCS, Avv. Carlo Fratta Pasini -
tengo a ringraziare i vertici della
Difesa e della Marina Militare e i
Maestri della Banda Musicale. La

scelta di dedicare agli operatori del
Gemelli il Calendario della Marina
Militare del 2022 e la vostra presenza
qui oggi con questo prezioso tributo
musicale, è prova concreta di come le
Istituzioni e la comunità riconoscano
il valore della nostra azione e, per
noi, motivo d’orgoglio e responsabi-
lità”. Il congedo è stato affidato a un

saluto speciale, quello delle note
della Ritirata di Tommaso Mario.
L’esibizione di Natale della banda
della Marina Militare è stata un tribu-
to alla solidarietà e alla dedizione
degli operatori sanitari, ma allo stes-
so tempo anche alla tenacia e alla
resilienza dei pazienti del Policlinico
Gemelli. Un rinnovato segno di vici-
nanza della Marina Militare, che ha
già dedicato il suo calendario 2022
alla Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli
IRCCS, e un bellissimo augurio di
Natale. Un grazie speciale e partico-
lare quello che il Policlinico
Universitario A. Gemelli IRCCS ha
riservato quest’anno ai suoi 6 mila
dipendenti per gli auguri di Natale,
con una moneta celebrativa, emessa
dalla Zecca dello Stato, dedicata alle
professioni sanitarie, così intensa-
mente provate dalla pandemia di
Covid-19. La moneta celebrativa,
coniata dalla Zecca dell’Istituto
Poligrafico dello Stato, come parte
della Collezione Numismatica 2021
della Repubblica Italiana e disegnata

da Claudia Momoni, che prenderà
parte all’incontro natalizio organiz-
zato dal Servizio Infermieristico,
Tecnico e Riabilitativo Aziendale -
SITRA del Policlinico Gemelli doma-
ni, 15 dicembre, ritrae un uomo e una
donna in camice, con la mascherina,
uno stetoscopio e una cartellina. In
alto, una sola parola, sospesa, essen-
ziale, a caratteri maiuscoli: ‘GRA-
ZIE’, suggellata a destra da un cuore,
e a sinistra da una croce medica. Un
dono esclusivo (la moneta è racchiu-
sa in un portamonete da collezione
realizzato appositamente per il
Policlinico Gemelli), consegnato dal
Direttore Generale professor Marco
Elefanti ai rappresentanti delle varie
categorie professionali del Gemelli.
Essenziale è l’albero di Natale del
Gemelli, ornato di parole, al posto
delle tradizionali decorazioni natali-
zie a cominciare da quelle donate alla
Fondazione Policlinico Gemelli
IRCCS dal Papa in occasione della
celebrazione della messa per i 60 anni
di Medicina: ‘ricordo’, ‘passione’ e
‘conforto’. 
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Furti notturni nelle scuole della
Capitale. A scoprirli sono stati
agenti della Polizia Locale che
hanno arrestato in due diversi
interventi altrettanti soggetti
che si erano introdotti negli edi-
fici cercando di portar via quan-
to ritenuto di valore. L’ultima
chiamata - si spiega in una nota
- è stata delle pattuglie del VI
Gruppo Torri e del V Gruppo
Prenestino che sono intervenu-
te, appena passata la mezzanot-
te, in zona Torre Angela, dopo
che era scattato un antifurto
all’interno di un plesso scolasti-
co. Gli agenti hanno arrestato
un uomo italiano di 30 anni con
l’accusa di furto. Il soggetto è
stato trovato all’interno del
palazzo mentre era intento a
rubare alcuni tablet, e stava
mettendo a soqquadro i locali
nel tentativo di trovare ulteriori
apparecchi elettronici. I caschi
bianchi, nella notte scorsa - si
aggiunge - sono andati anche in
via del Trullo. Qui gli sono stati
gli agenti del XI Gruppo
Marconi che, dopo l’allarme

scattato in un asilo nido, sono
arrivati immediatamente sul
posto e hanno notato che all’in-
terno c’era una persona, con
cappuccio e mascherina, intento
a riporre alcuni oggetti all’inter-
no di una busta. Il personale
della Polizia Locale, insieme ad
un’unità della Polizia di Stato
dell’XI Distretto San Paolo, una
volta all’interno del nido, hanno
notato la presenza di due valige
ed una busta di plastica piene di
suppellettili da cucina, nonché
la rottura del vetro della porta
di accesso ai locali adibiti a spo-
gliatoi e ripostigli. Lì, hanno
sorpreso il soggetto mentre era
ancora intento ad imbustare
pentole, posate, liquidi per le
pulizia e bicchieri. Accanto a lui
anche un martelletto frangi
vetro. Bloccato, è stato perquisi-
to: indosso nascondeva un cac-
ciavite ed uno spadino.
Accompagnato negli uffici di
polizia, l’uomo, identificato per
R.G., romano di 47 anni, con
precedenti di polizia, è stato
arrestato per furto aggravato. 

Furti nelle scuole 
di Roma, due arresti 
della Polizia Locale

Su delega della Procura della
Repubblica di Velletri, dalle
prime luci dell’alba, i
Carabinieri del Gruppo di
Frascati hanno dato esecuzione
a un’ordinanza di custodia cau-
telare, emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Velletri, nei con-
fronti di 8 persone (di cui 2
donne destinatarie di misura in
carcere e 6 persone agli arresti
domiciliari), gravemente indi-
ziate dei reati di traffico illecito
di sostanza stupefacente del tipo
cocaina, aggravato dallo sfrutta-
mento di minori e auto riciclag-
gio. Le indagini, condotte da
gennaio 2021 sino all’agosto
2021 dai Carabinieri del Nucleo
Operativo e Radiomobile della
Compagnia di Frascati e dirette
dalla Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Velletri,
traggono origine da una perqui-
sizione personale e veicolare,
effettuata a carico di una delle
due principali indagate, al ter-
mine di una rocambolesca fuga.
Detta perquisizione portava al
rinvenimento di una rilevante
somma di denaro che la donna
giustificava come l’incasso gior-
naliero del bar di cui era titolare.
I successivi approfondimenti
investigativi, svolti tramite pedi-
namenti e servizi di osservazio-
ne nonché attività tecniche, face-
vano ipotizzare un sodalizio cri-
minale, accusato di essere dedi-
to allo spaccio di sostanze stupe-
facenti del tipo cocaina, princi-
palmente nei comuni di Rocca

di Papa e Velletri, gestito da due
donne, madre e figlia; le donne
sono accusate di essersi avvalse
della collaborazione di altri sog-
getti per cessioni a terzi, nonché
di una bambina di 7 anni, figlia
e nipote delle principali indaga-
te; individuare i principali cana-
li di approvvigionamento dello
stupefacente; ipotizzare l’auto-
riciclaggio dei proventi dell’atti-
vità illecita attraverso l’acquisto
ed il reimpiego in un bar ubica-
to nel comune di Cori (LT) e l’ac-
quisto di autovetture di ingente
valore. L’attività di spaccio veni-
va svolta dal primo pomeriggio
fino a tarda notte. Le indagini
sono state rese difficoltose dal
contesto territoriale. Difatti il
Comune di Rocca di Papa è
caratterizzato da vie e vicoli dif-
ficilmente percorribili con le
autovetture ed in tutta l’area
interessata vi è scarso segnale
telefonico. Inoltre le modalità di
spaccio dello stupefacente
costringevano le forze dell’ordi-
ne a dover essere celeri nelle

eventuali azioni a sorpresa, in
considerazione del fatto che le
cessioni avvenivano successiva-
mente a rapidi contatti telefonici
ove si concordavano luoghi di
appuntamento sempre differen-
ti. Una delle principali indagate,
effettuava le consegne della
sostanza stupefacente utilizzan-
do la propria autovettura e, nei
sedili posteriori, vi era spesso
seduta la figlia di 7 anni, la quale
veniva coinvolta dalla madre sia
per confezionare le dosi dello
stupefacente, sia come vedetta
segnalando l’arrivo delle forze
dell’ordine. Tale condotta ha
portato a contestare l’aggravan-
te specifica. Quella odierna è
solo l’ultima delle importanti e
recenti attività investigative con-
dotte dai Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Frascati, finalizzate alla disarti-
colazione di consolidati sodalizi
criminali che gestiscono il traffi-
co di sostanze stupefacenti in
uno dei comuni dei Castelli
Romani. Tra i clienti vi erano, sia

uomini che donne, di diverse
estrazioni sociali e età (dai 18 ai
55 anni) e non si esclude che ci
possano essere stati anche alcu-
ni minorenni. Nel corso delle
indagini si sono documentati
oltre 50 episodi giornalieri di
spaccio di stupefacente del tipo
cocaina; un volume di affari del-
l’organizzazione pari a circa
2.000,00 € giornalieri, con punte
di 2.500,00 € nel fine settimana;
sono stati arrestati in flagranza
di reato di 6 persone, resisi
responsabili della violazione
della legge sugli stupefacenti;
sequestrati 250 g circa di sostan-
za stupefacente del tipo cocaina;
sequestrati  circa 20.000,00 Euro
in contanti, ritenuti provento
dell’illecita attività di spaccio;
sequestrato materiale idoneo al
taglio e al confezionamento
dello stupefacente; segnalati alla
Prefettura di Roma, quali assun-
tori, 4 acquirenti.  Nel corso
delle fasi esecutive, sono state
eseguite perquisizioni anche nei
confronti di soggetti non colpiti
dall’ordinanza di custodia cau-
telare; sono stati sequestrati
75.000 euro circa in contanti ed è
stata arrestato in flagranza un
altro soggetto, trovato insieme
ad una delle destinatarie delle
misure cautelari, fermati in auto
con 60g di cocaina. L’operazione
ha interessato un centinaio di
Carabinieri coadiuvati da un eli-
cottero dell’Arma e da persona-
le del Comando Provinciale
Carabinieri di Latina.

Operazione anti droga dei Carabinieri 
ai Castelli Romani, coinvolta madre e figlia
Spaccio e sfruttamento di minori



Al centro allestito dalla Multiservizi Caerite, siamo a circa 80 tamponi rapidi quotidiani 
Green Pass e super Green Pass, stabile 
la richiesta di tamponi a Cerveteri e Ladispoli

Domenica 19 dicembre alle ore 17:30
presso l'Aula Consiliare del Granarone
l'Orchestra Sinfonica Renzo Rossellini
porta "La magia del Natale" in musica.
Il prossimo appuntamento è con il
"Quinpop", una breve storia impreziosi-
ta dalle più belle canzoni di Natale. Ad
esibirsi, la cantante Chiara Lisi, accom-
pagnata da Marika Mazzotta al violino,
Francesco Negroni alla viola, Angelo
Santisi al violoncello, Mauro Arduini al
contrabbasso e Marco Cataldi alla chi-
tarra. Così come tutti gli appuntamenti
del Natale Caerite, l’ingresso è gratuito
e l’accesso è regolamentato nel totale

rispetto delle vigenti normative anti-
covid. Obbligatorio dunque il super
green pass e la mascherina protettiva.
Obbligatoria la prenotazione. Per infor-
mazioni contattare il numero

3478325416. “Gli eventi dell’Orchestra
Sinfonica Renzo Rossellini, una presti-
giosa realtà artistica e culturale del
nostro territorio, coordinata dal
Maestro Giacomo Bellucci, sono sinoni-
mo di qualità e gradimento da parte del
pubblico – dichiara Federica
Battafarano, Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri –
anche in questa occasione, musicisti di
grande livello ci accompagneranno
nella domenica pomeriggio della nostra
città. Un piacevolissimo appuntamento
musicale, per rincontrarsi e scambiarsi
gli auguri di Natale”.

Mentre è partito l’obbligo vac-
cinale disposto dal Governo
Draghi per forze armate, forze
dell’ordine, personale docente
e non all’interno degli istituti
scolastici del territorio nazio-
nale e l’obbligo alla terza dose
per il personale sanitario già
chiamato nei mesi scorsi alla
vaccinazione anti covid, dal-
l’inizio di dicembre, invece
sono già entrati in vigore gli
effetti del super green pass,
anche in zona bianca. Il prov-
vedimento del premer Draghi
ha portato all’introduzione
della certificazione verde per i
mezzi di trasporto pubblico
locale e all’inasprimento delle
modalità di accesso a bar,
ristoranti, cinema, teatri, feste,
convegni… E mentre anche
nella Asl Roma 4 diversi citta-
dini hanno deciso di ricorrere
alla vaccinazione anti covid,
per “sopperire al problema”
relativo agli spostamenti, c’è
invece chi continua a ricorrere
alla certificazione base, ossia a
quella rilasciata dal tampone
rapido o molecolare. Nelle far-
macie di Cerveteri il numero

di richieste tamponi è rimasta
pressoché invariata dal giorno
dell’introduzione del green
pass anche sul posto di lavoro.
Presso il centro allestito dalla
Multiservizi Caerite, sono
all’incirca 80 i tamponi rapidi
che vengono effettuati quoti-
dianamente, con picchi di 100
test effettuati (come accaduto
ad esempio venerdì scorso).
Numero invariato anche nelle
farmacie private del territorio
dove le strutture effettuano
dai 50 ai 60 test genici al gior-

no. Gli stessi dati arrivano
anche dalla vicina città balnea-
re di Ladispoli. Quasi impossi-
bile riuscire a effettuare un
test in giornata senza prenota-
zione, con le farmacie che,
nonostante l’inasprimento
delle regole dai primi di
dicembre, non hanno visto
calare le richieste di tamponi e
green pass da parte degli uten-
ti. Alla farmacia comunale di
viale Europa, gestita dalla
Flavia Servizi, si prevede, per
il mese di gennaio, inoltre, un

aumento di tamponi da effet-
tuare. Ma sono tutti per l’otte-
nimento del green pass? Nella
maggior parte dei casi la
richiesta, come confermato
dalle farmacie del territorio, è
aumentata già dal mese di
ottobre, con l’introduzione
della certificazione per l’acces-
so al posto di lavoro. A questa
ora vanno ad aggiungersi
diversi studenti che per poter-
si spostare da un comune
all’altro così da poter frequen-
tare la scuola, hanno deciso di
ricorrere al tampone anziché
alla vaccinazione. Dall’altra
parte però, come spiegato da
uno dei laboratori del territo-
rio in cui vengono effettuati i
test, la richiesta è aumentata
anche a causa dell’aumento
dei contagi sul territorio. Solo
nelle ultime 24 ore, ad esem-
pio, a Ladispoli si sono verifi-
cati ben 38 nuovi casi positivi
e 5 guarigioni per un numero
complessivo di casi pari a 168.
A Cerveteri, invece, sono 14 i
nuovi positivi e 7 i guariti per
211 casi totali.

Esercizi commerciali
addobbati a festa, luci di
Natale che illuminano le vie
del centro città e bambini
pronti ad accogliere l’arrivo
di Babbo di Natale e dei
suoi doni. L’aria di festa,
della festa delle feste si
sente in città, a Ladispoli,
ma non a Cerveteri. Mentre
nella vicina città balneare
già sabato scorso l’ammini-
strazione comunale ha dato
il “la” ai festeggiamenti con
l’accensione delle luminarie
in piazza Rossellini e per le
vie del centro e in alcuni
quartieri più periferici,
come piazza Domitilla, a
Cerveteri i cittadini, almeno
per ora, dovranno accon-
tentarsi dell’albero di
Natale allestito e illuminato
in piazza Aldo Moro. A
parte le luci e gli addobbi
allestiti con sforzo, visto
anche il periodo storico
(siamo ancora in piena
emergenza sanitaria con le
attività commerciali che
faticano a riprendersi dal
duro anno di lockdown e
restrizioni) dagli esercizi
commerciali locali, in città
l’aria di festa non si respira.
E a dirlo a gran voce e a più
riprese sono proprio i citta-
dini. “Trovo che questo
paese sia stato abbandonato
e perfino snobbato dal caro
Babbo Natale”, scrive una
residente che non può far
altro che ringraziare il rione
Madonna dei Canneti “per
la splendida natività realiz-
zata, l’unico vero simbolo
del Natale per noi e i nostri
bambini”; e i commercianti
“che nonostante i numerosi
sacrifici, ogni anno conti-
nuano ad abbellire il paese
con le loro decorazioni”.
Dito puntato contro l’am-
ministrazione comunale e il
sindaco Pascucci. A una
settimana dal Natale di
luminarie, e non solo di
quelle, in città non c’è infat-
ti traccia. “Se fosse per lei,
signor Sindaco, e per i suoi
collaboratori, l’aria del
Natale qui a Cerveteri, pro-
prio non si sentirebbe”. E la
residente chiede: “Ma non
siete stanchi ogni anno di
sentire le stesse critiche? Io

se fossi stata in voi, anche
solo per orgoglio personale,
avrei dato uno smacco a
tutti e avrei chiesto a Babbo
Natale di non abbandonar-
ci, perché avrei decorato il
paese a festa, avrei organiz-
zato mer catini artigianali e
mangerecci, avrei invitato i
bambini a restare e non
andare per forza a Viterbo o
a Vetralla o in qualsiasi
altro paese a noi vicino.
Non ve la potete cavare con
quell’albero (tra l’altro
anche brutto) buttato lì, al
centro della piazza! No,
non è giusto! Non è giusto
trattarci così perché non è
solo Jovanotti a portare la
gente. Ma la continuità nel
fare le cose fatte bene! Ora,
spero siate solo in ritardo
sulla tabella di marcia altri-
menti questo Natale è e
rimarrà proprio una delu-
sione”. E si dovrebbe tratta-
re proprio di un ritardo nei
tempi quello che ha portato
il capoluogo e le frazioni a
non avere ancora i suoi
addobbi di natale “donati”
dal Comune. A giorni le
luminarie dovrebbero final-
mente arrivare. Forse un
po’ tardi, visto il periodo
natalizio già bello che
avviato e col Natale pratica-
mente alle porte: all’arrivo
di Babbo Natale, del resto,
mancano solo 10 giorni
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Polemica sui social: “Non ve la potete cavare 
con quell’albero buttato lì, al centro della piazza”

Nove giorni al Natale 
e a Cerveteri non si sono
ancora accese le luminarie

Domenica al Granarone “La magia del Natale”
Appuntamento alle ore 17:30 presso l’Aula Consiliare. Ingresso gratuito

Da mesi fioccano le lamentele per l’abbandono
dei rifiuti a Cerveteri e nelle sue frazioni. Se da
una parte la raccolta non sempre riesce ad essere
efficiente, dall’altra c’è la componente degli zoz-
zoni cronici da tenere in considerazione ovvero
coloro che fanno di tutto pur di abbandonare i
rifiuti dovunque tranne dove vanno conferiti. Un
cittadino – che ha postato anche la foto – spiega
come ci si industri al fine di giungere ai trucchet-
ti. Chi va via, specie al termine del fine settimana,
lascia il sacchetto di monnezza nei pressi della
vettura. Con il buio, magari le altre auto parcheg-
giate, permettono di scoprire il “corpo del reato”
soltanto il giorno dopo. E a pagare è Cerveteri,
insieme ai suoi cittadini corretti.

La nuova pratica sta nell’abbandonare i rifiuti prima di andare via. La segnalazione di un cittadino

Inciviltà e nuovi malcostumi
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Domani 16 dicembre all’ordine
del giorno del consiglio comuna-
le torna il piano particolareggia-
to per la realizzazione di un
Centro commerciale al Km 38
della Via Aurelia, con l’approva-
zione della relazione istruttoria e
le controdeduzioni alle osserva-
zioni presentate dai cittadini. 
Nelle scorse settimane il movi-
mento civico Ladispoli Attiva ha
ritenuto doveroso protocollare
un’osservazione al piano parti-
colareggiato per porre all’atten-
zione dell’Ammini-strazione e
del Consiglio comunale i nume-
rosi vizi procedurali che ne
hanno inficiato l’iter, l’incompa-
tibilità nella sostanza con quanto
previsto dalla pianificazione
urbanistica sovra-ordinata
(P.T.P.G. in vigore) e la profonda
contraddittorietà tra natura del-
l’intervento e obiettivi dichiarati.
Sulla tutela del territorio non
intendiamo retrocedere di un
millimetro. Ladispoli Attiva ha
fin da subito espresso netta con-
trarietà a questo progetto, infor-
mato la cittadinanza in merito
alle criticità che lo caratterizzano

sotto l’aspetto dell’impatto
ambientale, storico-archeologico
e viabilistico e organizzato lo
scorso 21 giugno un sit-in di pro-

testa davanti palazzo Falcone.
Ma siamo pronti a continuare la
battaglia pur senza avere una
rappresentanza in consiglio

comunale. Gli errori formali
commessi basterebbero da soli
affinché i nostri amministratori
comprendano la necessità di fare

un passo indietro e fermare que-
sto scempio. Ma gli errori che ci
preoccupano di più sono quelli
di “visione”, figli di una cultura

amministrativa schiava degli
interessi cementizi a cui voglia-
mo mettere al più presto la paro-
la fine. 

Il movimento civico Ladispoli Attiva contro il centro commerciale sull’Aurelia

“Giù le mani dal territorio”
“Profonda contraddittorietà tra natura dell’intervento e obiettivi dichiarati”

Presto interventi sull’asfalto
di via Duca degli Abruzzi

L’amministrazione comunale
di Ladispoli informa che è
stato messo in sicurezza il trat-
to di via Duca degli Abruzzi
dove si erano riscontrate alcu-
ne problematiche al manto
stradale dovute ai sottoservizi.
Nei prossimi giorni la ditta
incaricata provvederà alla
sistemazione dei punti critici.

I lavoratori incroceranno le
braccia dalle 8.30 alle 17 e
dalle 20 fino a fine servizio
Ladispoli-Cerveteri: sciopero
del trasporto pubblico locale
Possibili disagi nel trasporto
pubblico locale domani a
Ladispoli e Cerveteri. Cgil e Uil
hanno infatti proclamato uno
sciopero generale. Per questo
motivo i lavoratori delle aziende
di trasporto pubblico locale si
asterranno dalle prestazioni
lavorative dalle 8.30 alle 17 e
dalle 20 fino a fine servizio.
Dall’azienda di trasporto locale
avvisano che, per questo moti-
vo, l’adesione allo sciopero da
parte dei lavoratori interessati
potrebbe non consentire il
regolare svolgimento del servi-
zio.

in Breve

All’associazione di volontariato Nuova
Acropoli donato del nuovo materiale scola-
stico. Il regalo arriva dal delegato alle poli-
tiche giovanili Edoardo Petrone che sabato
scorso ha consegnato il materiale all’asso-
ciazione, acquistato grazie a una raccolta
fondi messa in campo dal gruppo giovani-
le di Ladispoli e Cerveteri. “Nel periodo
delle feste di Natale – ha detto Petrone – è
sempre bello compiere una buona azione e
rivolgere un pensiero concreto a chi è meno
fortunato”. Il materiale messo a disposizio-
ne di chi ne ha bisogno si trova nella sede
dell’associazione in via Fiume 108. Di
seguito la nota della Nuova Acropoli: “Nel
solco della solidarietà, l’Associazione
Nuova Acropoli Ladispoli affianca il
Comune di Ladispoli nella distribuzione di
materiale scolastico alle famiglie in difficol-
tà economica e con figli in età scolare. A
consegnare il materiale, come fosse una
staffetta di generosità, è stato Edoardo
Petrone in persona, in qualità di delegato
alle politiche giovanili del Comune di
Ladispoli, che lo scorso sabato 11 dicembre
ha fatto visita all’Associazione recando con
sé scatole di quaderni, penne, matite ed
altro occorrente, raccolto grazie alla genero-
sità di molti. L’iniziativa, condotta da anni
sul territorio dalle associazioni Humanitas
ed Animo, mira a contrastare la povertà
educativa, che affligge la fascia più debole
della società e che passa anche attraverso la
mancanza di materiale scolastico. Poter
aiutare quanti, colpiti da difficoltà econo-
miche e sociali di vario genere, non hanno

facilmente accesso a questo genere materia-
le, è un altro concreto sostegno che anche
Nuova Acropoli non vuole far mancare in
Città. Anche questo è protezione civile, cioè
proteggere le persone dall’analfabetismo
difendendo così la cultura, attraverso la
sensibilità e la generosità. Ancora una

volta, filosofia cultura e volontariato vanno
a braccetto, e sono a servizio della cittadi-
nanza in maniera attiva. Tutti coloro che
fossero interessati a sostenere la raccolta e
la distribuzione possono contattare
l’Associazione Nuova Acropoli al 348
5656113”.

Gli acquisti grazie a una raccolta fondi del gruppo giovanile di Ladispoli e Cerveteri

Materiale scolastico gratuito
all’Associazione Nuova Acropoli



Il sindaco di Santa Marinella Pietro Tidei replica alle accuse del Paese che Vorrei 

“Questione referendum, nessun ritardo”
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“Non avendo idee, proposte
forse nemmeno capacità, il Paese
che Vorrei con i suoi alleati,
(Rifondazione Comunista,
Bacheca, Fratturato e Settanni),
gioca con i referendum utilizzan-
doli non per quello che sono,
strumento di democrazia parteci-
pata, ma come meri atti propa-
gandistici. Dopo il comunicatino
di Rifondazione con le FAQ, ma
sarebbe più corretto e assonante
chiamarle Fake, sulle mie dichia-
razioni, ora anche l'annuncio di
un ricorso al TAR. Facciamo allo-
ra per l'ennesima volta chiarezza
con i dati (non le chiacchiere):

Numero 1: benché siano stati al
comando di questa città per 10
anni, con i noti risultati ottenuti,
la premiata coppia Bacheca-
Fratturato ha mantenuto nello
statuto la necessità di raccogliere
5000 (CINQUEMILA) firme per
richiedere una consultazione
referendaria. È stato il sottoscritto
che ha portato il numero a 1200
firme cioè il 76% in meno, quindi
dite voi chi tra i due sia il nemico
dei referendum.
Numero 2: il regolamento all'art.
31 prescrive che il referendum
venga svolto nell'anno di deposi-
to delle firme se ciò avviene entro

febbraio; nel nostro caso le firme
sono state depositate in 3 tranche
nel mese di marzo 2021 (1, 15 e 16
marzo per la precisione), quindi i

referendum dovranno tenersi nel
2022, e la prima finestra utile per
regolamento, è quella 15/04-
15/06/2022 e dovranno essere

indetti con un preavviso di 60
giorni. Quindi non c'è nessun
ritardo né omissione da parte
dell'amministrazione conside-
rando che anche ammettendo di
prendere per buona la prima
domenica utile l'indizione
dovrebbe essere fatta non più
tardi del 16 febbraio 2022.
Numero 3: I Referendum "non
sono un costo", ma i referendum
"hanno un costo", costo che la cit-
tadinanza già stremata da tasse
portate al massimo a causa del
dissesto cagionato da chi sapete,
dovrà sopportare e che è mia
ferma intenzione cercare di

ridurre a partire dalla assurda
norma che prevede la notifica
postale a tutti gli aventi diritto
compreso i residenti all'estero che
sono più di 400 persone. Quindi
esorto questi signori a una mag-
giore serietà, e a non svilire
un'importante conquista demo-
cratica come il referendum ad un
mezzo di squallida e meschina
propaganda, e li invito a cercare
insieme i modi migliori per ridur-
re al massimo la spesa ed i disagi
per la popolazione”. Sono le
parole del Sindaco Pietro Tidei in
risposta alle accuse del Paese che
Vorrei.

“Le turbine non sono 
una proposta accettabile”
Barbara La Rosa: “Enel si impegni 
a realizzare una Gigafactory a Tv Nord”
Il Consiglio comunale, con la sedu-
ta aperta sul futuro del polo ener-
getico avvenuta ieri sera, ha
impresso una svolta storica ai rap-
porti tra il Comune ed Enel. E lo ha
fatto grazie a una proposta concre-
ta, che da delegata ai rapporti con
Enel ho condiviso col sindaco
Ernesto Tedesco, proposta che
guarda a un futuro sul quale i cit-
tadini avevano già dato precise
indicazioni, sposando il nostro
programma elettorale.  Come spie-
gato diffusamente durante i lavori
del consiglio, se c’è un luogo in cui
la transizione energetica ed ecolo-
gica deve essere accelerata, quel
luogo è Civitavecchia. Lo Stato ita-
liano ce lo deve, se non altro per il
contributo che abbiamo dato allo
sviluppo della nazione, producen-
do mediamente ogni anno nel
nostro Comune quasi un ventesi-
mo dell’intera elettricità nazionale.
L’abbandono delle fonti fossili nei
sistemi elettrici, che la nuova stra-
tegia europea prevede entro poco
più di un decennio per tutto il con-
tinente, deve idealmente e pratica-
mente cominciare da territori come
il nostro.  La chiusura della centra-
le a carbone di Torrevaldaliga
Nord deve necessariamente essere
accompagnata da una strategia di
riconversione dell’economia ad
essa legata, oltre che dell’area
occupata. Non è accettabile per
Civitavecchia una strategia che
punti ad installare nuove turbine a
gas che gli esperti definiscono
“capacity”, nel senso che produr-
ranno pochissime ore all’anno,
solo in caso di necessità del sistema
elettrico nazionale, principalmente
per bilanciare la produzione inter-
mittente di impianti eolici e foto-
voltaici che avverrà altrove. Oltre
al danno di questi 70 anni di sacri-
fici, sarebbe la beffa di una strate-
gia di uscita disastrosa sul piano
occupazionale e obsoleta sul piano
industriale, avendo poco o nulla a
che fare con la transizione energe-
tica in atto, che invece altrove pro-
cede a grande velocità, come peral-

tro ENEL sa benissimo essendone
tra i protagonisti su scala mondia-
le.  A nostro giudizio, ci sono solo
due strade da percorrere, che pos-
sono evitare il disastro occupazio-
nale previsto. La prima possibilità
è la restituzione dell’area alla città,
con la completa bonifica ed il ripri-
stino dell’intera zona. La seconda
possibilità è che l’area resti un polo
industriale energetico e contribui-
sca con forza alla transizione ener-
getica, mantenendo il livello occu-
pazionale e anzi aumentandolo,
visto lo sforzo enorme che la sfida
della decarbonizzazione richiede
al Paese ed al continente intero,
attraverso la realizzazione di una
cosiddetta “Gigafactory” per
moduli fotovoltaici o per batterie,
o al limite per elettrolizzatori,
come ce ne sono in costruzione in
tutta Europa e anche nel nostro
Paese. Quello che una volta ENEL
chiamava “Polo Termoelettrico”,
ora deve chiamare “Polo della
transizione energetica”. ENEL
ovviamente sa benissimo di cosa
stiamo parlando. Anche perché a
Catania è già impegnata in una
attività del tutto analoga. Le parti-
colari caratteristiche di
Torrevaldaliga Nord, uniche in
Italia, rendono Civitavecchia il sito
ideale per ospitare una
Gigafactory. Inoltre il territorio,
oltre a una posizione logistica invi-
diabile, vanta una lunga tradizione
di scuole tecniche per periti indu-
striali ed operai specializzati.  Il
mercato mondiale va in quella
direzione ed anzi, in ottica di ener-
gy storage, il Gruppo Enel sarà in
futuro tra i maggiori acquirenti al

mondo di elettrolizzatori e/o bat-
terie Li-Ion per applicazioni stati-
che. La Gigafactory potrebbe quin-
di avere un avviamento commer-
ciale a basso rischio, basato su un
mercato captive, dando al Gruppo
Enel un nuovo posizionamento
nell’ambito della manifattura di
componenti abilitanti per la transi-
zione energetica, in analogia alla
fabbrica di moduli fotovoltaici che
la stessa Enel ha a Catania. Se poi
Enel non volesse investire diretta-
mente, almeno che si impegni
seriamente e subito ad attrezzare
l’area adeguatamente per renderla
davvero appetibile per investitori
o a trovare partner adeguati, ad
esempio con accordi quadro per
l’approvvigionamento dei compo-
nenti ivi prodotti. Ecco a cosa pen-
siamo: a un polo energetico-
ambientale, manifatturiero, di
innovazione, di studio e formazio-
ne di rilevanza almeno europea,
con prospettive di crescita socioe-
conomica di lungo periodo per
l’intera collettività, anche sulla scia
dello European Green Deal e della
European Hydrogen Strategy.
Questa è la proposta che vogliamo
portare avanti con forza.  Enel e la
città devono immaginare insieme
un futuro di riconversione del polo
energetico in un importante polo
della transizione ecologica.
L’alternativa non può essere quella
di mantenere il sito industriale
sostanzialmente vuoto, non bonifi-
cato e con uno o due turbine a gas
di scorta per il sistema elettrico:
Civitavecchia non sa che farsene”.
Così in una nota la consigliera
comunale Barbara La Rosa.

Il sindaco Ernesto Tedesco e l’assessore 
Napoli all’evento “Oltremodo Fispes”
Civitavecchia, celebrate a bordo
della Msc Grandiosa le medaglie 
paralimpiche di Tokyo 2020

Il sindaco Ernesto Tedesco e l’as-
sessore ai Servizi Sociali Cinzia
Napoli sono intervenuti questa
mattina alla celebrazione per
festeggiare le medaglie conqui-
state dagli atleti azzurri alle
Paralimpiadi di Tokyo.
All’evento “Oltremodo Fispes”,
ospitato a bordo della nave MSC
Grandiosa, era presente l’intera
delegazione azzurra che ha fatto
parte della spedizione in
Giappone, atleti e staff.Il momen-
to celebrativo per le nove meda-

glie vinte dall’Italia della Para
Atletica, presentato dal giornali-
sta Rai Sandro Fioravanti, ha
visto la presenza della medaglia
d’oro Ambra Sabatini, degli
argenti Martina Caironi e
Assunta Legnante e dei bronzi
Oney Tapia, Monica Contrafatto
e Ndianga Dieng e degli altri atle-
ti di Tokyo 2020 Alessandro
Ossola, Marco Cicchetti, Oxana
Corso, Nicky Russo e Francesca
Cipelli. Il presidente Fispes
Sandrino Porru, a nome della

Federazione, ha omaggiato gli
atleti di una crociera a scelta a
bordo delle navi MSC. «È bello
vedere l’entusiasmo di questi
grandi atleti» ha dichiarato il sin-
daco Tedesco, «giustamente cele-
brati da un evento che dà lustro
alla nostra città». L’assessore
Cinzia Napoli, da parte sua, ha
voluto rimarcare «l’esempio e la
forza di queste ragazze e questi
ragazzi che hanno onorato la
maglia azzurra ai Giochi
Paralimpici di Tokyo.



Chiesa di San Giuseppe
di Santa Marinella
Parte la Stagione
Concertistica Natalizia

Giammusso (Lega): “Soddisfazione 
per Civitavecchia Porto Core Ue”
“Merito al presidente Musolino, portato a casa un brillante risultato”
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“Accogliamo con viva soddisfa-
zione la proposta di inserimen-
to di Civitavecchia nella rete
Core europea. Grazie a questo
importantissimo risultato si
apriranno notevoli opportunità
per il porto e per tutto il territo-
rio, grazie alla possibilità di
accedere ad una notevole mole
di finanziamenti europei finora
preclusi. La partita per l’inseri-
mento di Civitavecchia era uno
degli obiettivi del Presidente
Musolino sin dall’inizio del suo
mandato e gli va dato merito di
aver saputo portare a casa il
risultato brillantemente. Il
paziente lavoro dello staff
dell’Autorità Portuale, avviato
già dal Presidente Monti nel
2013, ha finalmente pagato. Da
domani inizia finalmente una
nuova era per il porto di
Civitavecchia”. Sono le parole
di Antonio Giammusso,

Coordinatore Lega
Civitavecchia.

PD: “Porto Core UE,
riconoscimento concreto”

“Apprendiamo con grande sod-
disfazione che l’impegno profu-
so dal Partito Democratico ha
prodotto un risultato di enorme
rilievo per il nostro Porto e il ter-
ritorio. L’ingresso del nostro
scalo marittimo nella rete euro-
pea dei porti Core cambia lo
scenario e ci consente di conqui-
stare una posizione di rilievo.
Non si tratta di una mera collo-
cazione di prestigio ma di un
concreto riconoscimento del
ruolo che il nostro porto assu-
me.  Ciò consentirà di accedere
a risorse economiche europee,
che potranno essere investite
per migliorare e potenziare le
capacità attrattive e di ospitalità
per nuovi traffici.

L’inserimento nella rete favori-
rà indiscutibilmente anche il
procedere più rapido della defi-
nizione delle infrastrutture
anche viarie di servizio e soste-
gno alle attività portuali.   Per
concludere si apre una fase che
potrà aiutare il concreto svilup-
po della nostra area territoriale.
Il Partito Democratico continue-
rà la sua battaglia, attraverso le

proprie rappresentanze politi-
che ed istituzionali affinché
vada avanti un processo di
riqualificazione e sviluppo che
dia risposte significative ad un
territorio che soffre alti tassi di
disoccupazione”. Nota a firma
del Segretario del PD di
Civitavecchia e di tutto il
Gruppo Consiliare del PD di
Civitavecchia.

Venerdì 17 inizierà la Stagione Concertistica natalizia della
Chiesa di S.Giuseppe in Santa Marinella, ed inizierà con uno stra-
ordinario CONCERTO DI NATALE per Soli, Coro ed Orchestra.
Tre soprani, un mezzosoprano, ben tre Cori e l'Orchestra
"Europa Musica", mirabilmente diretti dal M° Claudio Micheli, ci
trasporteranno nella magica atmosfera natalizia. Appuntamento
alle ore 19,00 del 17 dicembre. L'ingresso è libero ma, in ossequio
alle regole anti-pandemia, è richiesto agli spettatori di esibire
all'ingresso il super Green-Pass e di indossare la mascherina. Un
imperdibile evento musicale per farsi gli auguri ed entrare nella
dimensione della Festa più amata dell'anno.

Santa Severa: oggi l’inaugurazione 
al Castello della mostra “Non Solo Moda”

Poste Italiane: a Torrimpietra
lavori nell’ufficio postale 
di via Aurelia 2766
Fino al termine degli interventi 
disponibile uno sportello dedicato a Maccarese
Poste Italiane comunica che da
oggi martedì 14 dicembre l’uffi-
cio postale di via Aurelia 2766 a
Torrimpietra sarà chiuso per
consentire alcuni interventi
strutturali finalizzati al miglio-
ramento dei livelli di accoglien-
za e di sicurezza degli ambienti
lavorativi. L’Azienda per garan-
tire la continuità dei servizi, ha
predisposto il potenziamento
della sede di via della Muratella
Nuova 1059 a Maccarese, con
due sportelli dedicati alla clien-
tela dell’ufficio di via Aurelia
presso cui sarà possibile effet-

tuare tutte le operazioni postali
e finanziarie, comprese le attivi-
tà collegate ai libretti di rispar-
mio e ai conti Bancoposta e il
ritiro della corrispondenza non
consegnata per assenza del

destinatario. La sede di
Maccarese è aperta dal lunedì al
venerdì dalle 8.20 alle 13.35 e il
sabato dalle 8.20 alle 12.35. A
diposizione dei cittadini anche i
due uffici di Ladispoli, in via
Sironi, che osserva orario conti-
nuato dal lunedì al venerdì dalle
8.20 alle 19,05 e il sabato dalle
8.20 alle 12.35, e Via Regina
Margherita 10, con orario dal
lunedì al venerdì dalle 8.20 alle
13,35 e il sabato dalle 8.20 alle
12.35. La riapertura della sede di
Torrimpietra è prevista per l’8
marzo 2022.

Giovedì 16 dicembre alle ore 10.30
si inaugurerà presso il Castello di
Santa Severa, spazio della Regione
Lazio, gestito dalla società regiona-
le LAZIOcrea in collaborazione
con il Comune di Santa Marinella,
la mostra “Non solo moda. La sto-
ria dell’abito femminile attraverso
i secoli”, un mostra didattica per-
manente curata da Flavio Enei e da
Teresa Venuto Riccardi con il sup-
porto dell’Associazione ODV
GruppoArcheologico del
Territorio Cerite. Interverranno
oltre ai curatori, il Sindaco di Santa
Marinella Pietro Tidei, la consiglie-
ra regionale Marietta Tidei, il presi-
dente LAZIOcrea, Luigi
Pomponio, la delegata al Castello
Paola Fratarcangeli e il presidente
del Gatc, Paolo Marini. Il nuovo
“Museo del Castello di Santa

Severa” si arricchisce di un nuovo
percorso espositivo che tramite
fedeli ricostruzioni filologiche illu-
stra l’evoluzione dell’abito femmi-
nile nell’arco di diversi secoli. Oltre
30 costumi raccontano l’arte del
vestire  le donne tra il medioevo e
l’epoca moderna, dagli abiti di tra-
dizione bizantina fino  a quelli
rinascimentali, del barocco, del
secolo dei lumi e dei giorni nostri.
Un’esposizione a carattere perma-
nente che, in parallelo con il rac-
conto della storia e dell’archeolo-
gia del castello, sala per sala, avvi-
cina il visitatore alle trasformazioni
dell’abito femminile, alle scelte
estetiche, alle tecniche e a colori del
mondo antico e moderno. Gli
indumenti indossati dalle donne
testimoniano la cultura e lo status
stesso della figura femminile nel
corso del tempo. Un viaggio che
accompagna il visitatore attraverso
i secoli tra la perfetta visione geo-
metrica rinascimentale, lo sfarzo
dell’epoca barocca, le novità scatu-
rite dalla rivoluzione francese, fino
alla libertà delle forme della moda

degli anni Venti del Novecento.
L’esposizione arriva, quindi, ai
giorni nostri caratterizzati da una
moda di cui tutti possono fruire
acquistando gli abiti più diversi
che la società dei consumi mette a
disposizione per accontentare le
specifiche personalità. Da sempre
l’abbigliamento fornisce sicurezza
e pone in relazione il nostro essere
con il modo di apparire in funzio-
ne dei valori e degli ideali che ci
caratterizzano e che ci legano al
nostro ruolo nella società: il vestito
è lo strumento con cui le donne
possono reinventare se stesse e
condizionare il modo con cui sono
viste dall’esterno. Un percorso
interessante e suggestivo nel
nuovo Museo del Castello reso
possibile dal lungo lavoro di ricer-
ca e di sartoria svolto per anni da
Teresa Venuto Riccardi che ha
messo a disposizione del Polo
Museale Civico le sue ricostruzioni
ma anche alcune sue straordinarie
nuove creazioni, ispirate ai monu-
menti e alle bellezze del territorio
di Santa Marinella.



“A Christmas Carol”
in distribuzione 
i coupon gratuiti 
al Teatro Traiano

“Gli studenti vogliono essere 
protagonisti del loro futuro”
Occupato il liceo Vian di Bracciano, Sinistra 
Italiana: “Completamente al loro fianco”
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Riceviamo e pubblichiamo - Gli
studenti sono tornati a protestare,
con una modalità che da sempre è
stato adottata: l’occupazione delle
scuole. Nessuna violenza, tantissi-
ma consapevolezza e senso critico
da prendere come esempio.
Sappiamo che molti di loro voglio-
no pensare ad una nuova idea di
scuola in grado di vederli protago-
nisti di un cambiamento. I giovani
desiderano riappropriarsi della
loro scuola, recuperare un senso di
appartenenza, riscoprire il sapore
della partecipazione attiva. Le
occupazioni di questi ultimi giorni
hanno un significato diverso
rispetto al passato, che occorre
cogliere: gli studenti, non vedendo
alcun cambiamento di rotta, dove-
roso dopo due anni di pandemia,
ora pretendono di essere ascoltati.
Non vogliono essere ignorati o fal-
samente rassicurati, ancora una
volta; l’occupazione sta rappresen-
tando per loro un modo, l’unico
che ora riescono a vedere, per riba-
dire con forza l‘esigenza di trovare
nuovi linguaggi, riprendersi la
parola, riscoprire il diritto di rap-
presentanza. Poi succede che dopo
una segnalazione interviene la

polizia, qualcuno di loro viene por-
tato al Commissariato e si rischia la
denuncia. A Bracciano è stato
occupato il Liceo Vian, storica
“Istituzione” del nostro territorio,
che ha già visto in passato iniziati-
ve simili, condotte sempre con una
grandissima serietà e senso di
responsabilità, con forme di auto-
gestione delle lezioni che sono – o
dovrebbero – essere esempio per
tutti. Protestano contro una scuola
pubblica ha assunto le sembianze
di una catena di montaggio, disat-
tenta rispetto alla disoccupazione
giovanile e totalmente assente
sotto il profilo umano. Come tan-

tissimi cittadini italiani, anche gli
studenti criticano il PNRR che non
coglie l’opportunità della crisi pan-
demica per riformare per davvero
la scuola e l’intero sistema della
formazione. Le ragazze e i ragazzi
del Vian, come tutti i loro colleghi,
rivendicano il bisogno di ripren-
dersi i loro spazi, e di vivere vera-
mente la realtà studentesca: e l’oc-
cupazione è un mezzo legittimo.
Siamo completamente al loro fian-
co, e insieme a loro esprimiamo
sdegno per i tanti attaccati sconsi-
derati che li dipingono come degli
scansafatiche intenzionati ad anti-
cipare, con queste occupazioni, le

vacanze natalizie: a questo punto
siamo arrivati! Gli studenti voglio-
no essere protagonisti del loro
futuro. Gli adulti e la politica, se
vogliono sostenere le rivendicazio-
ni degli studenti, devono farle pro-
prie stando al loro fianco, ricercare
e garantire per loro nuovi terreni
di confronto in grado di cogliere il
malessere e dare risposte, abban-
donando l’ipocrisia del sostegno
soltanto a parole. La legge di bilan-
cio attualmente in esame non
risponde alle esigenze di innova-
zione e ripropone una scuola tor-
nata ad essere come in pre pande-
mia, senza tener conto di vecchi e
nuovi bisogni: occorre investire
sull’edilizia scolastica, adeguare la
dotazione di personale, valorizza-
re la rappresentanza studentesca,
costruire una scuola veramente
aperta, e anche istituire sportelli
psicologici ed una didattica in per-
sona più orizzontale. Sono esigen-
ze più volte evidenziate: la politica
è bloccata, ma oggi il pensiero cri-
tico degli studenti si è trasformato
in azione.

Da oggi, giovedì 16 dicembre
2021, saranno in distribuzione
i coupon gratuiti per lo spetta-
colo “A Christmas Carol”, che
domenica 19 dicembre alle ore
17 sarà ospitato presso il
Teatro Traiano. Possono esse-
re ritirati la mattina dalle 9 alle
13 e il pomeriggio dalle 15 alle
19 al botteghino del teatro.
L’accesso è consentito come
da normativa vigente solo ai
possessori di Green Pass da
vaccino.

Il Sindaco emette l’ordinanza, ulteriori misure a tutela della salute pubblica

Santa Marinella, obbligo dell’uso
della mascherina al mercato rionale

L’Autunno degli Artisti
alla Cittadella della Musica
La mostra cambia location

Da oggi e fino al 15 gennaio
2022 chi desidera raggiungere il
mercato rionale del giovedì a
Santa Marinella dovrà indossa-
re la mascherina, anche all’aper-
to. Una nuova ordinanza è stata
appena emessa dal Sindaco
Pietro Tidei, considerato il par-
ticolare periodo che ha visto il
Governo costretto ad adottare
“Misure urgenti in materia di
contenimento e gestione del-
l’emergenza epidemiologica da
Covid-19” pubblicato sulla
Gazzetta Ufficiale, che tra l’al-
tro, dispone che “nelle more
dell’adozione dei decreti del
Presidente del Consiglio dei
Ministri  possono essere adotta-
te ai sensi dell’art.32 della Legge
23/12/1978 n.833, dell’art.117
del D.Lgs.112/1998 e dell’arti-
colo 50 del TUEL D.lgs.
267/2000” ulteriori misure a
tutela della salute e dell’incolu-
mità pubblica, volte a mantene-
re il distanziamento sociale e a
vietare gli assembramenti ed
ogni altra forma di pericolo per
l’incolumità e la salute pubblica.
Scattano quindi i controlli serra-
ti da parte della Polizia Locale,
incaricata di vigilare e far ese-
guire la presente ordinanza sul

tratto tra via Giulio Cesare e via
Pirgus. L’obbligo si estende a
tutti i frequentatori, agli avven-
tori e commercianti e a tutti
coloro che si trovano all’interno
dell’area ove si svolge il merca-
to settimanale e per tutta la
durata dello stesso, a partire da
domani e fino al 15 gennaio
2022.

La mostra “L’autunno degli artisti”, che da
oggi si sarebbe dovuta tenere presso i locali
dalla ex chiesa San Giovanni di Dio, viste le
condizioni precarie del portone d’accesso veri-
ficate dal personale tecnico, è stata precauzio-
nalmente spostata presso il foyer della
Cittadella della Musica con il seguente orario:
giovedì 16, venerdì 17 e sabato 18 dicembre
dalle 16 alle 19; domenica 19 dicembre dalle
10,30 alle 12,30 e dalle 16 alle 19.



Per gli specialisti italiani e stranieri
dell’indoor rowing appuntamento
da non perdere domenica 19 dicem-
bre: la Federazione Italiana
Canottaggio, in collaborazione con la
Concept 2 Italia, organizza l’Italian
Indoor Rowing Challenge 2021, una
sorta di italiano della specialità aper-
to a tutti. La formula virtuale della
manifestazione permetterà ai rowers
di ogni parte del mondo di cimentar-
si nelle diverse categorie.  All’evento,
che si disputerà sulle tradizionali
distanze di 2000m, 1000m e 500m e
potranno partecipare atleti di ogni
età, dai 12 anni fino agli Over80.
L’Italian Indoor Rowing Challenge è
un evento che è ufficialmente ricono-
sciuto dalla World Rowing (la fede-
razione internazionale di
Canottaggio) come Sanctioned
Event, per questo la prova sui 2000m
sarà valida per tentare la qualifica-
zione per il World Rowing Indoor
Championships 2022, ovvero il cam-
pionato del mondo di Indoor
Rowing in programma il prossimo
18 febbraio. Proprio per centrare il
tempo che consentirà la partecipa-
zione mondiale sono state numero-
sissime le iscrizioni di atleti stranieri
che prenderanno parte all’evento di
domenica 19 dicembre. Le sfide
saranno particolarmente combattute
perché da regolamento al World
Rowing Indoor Championships 2022
parteciperanno appena 15 atleti per
ciascuna categoria, ovvero i primi tre
qualificati per ciascun continente.
Strappare la qualificazione dunque
non sarà semplice. L’Indoor Rowing
prosegue dunque nel suo percorso di
diffusione mondiale avendo messo a
punto una consolidata formula di
eventi agonistici virtuali, ai quali
ognuno partecipa dalla propria sede
o da quella della società sportiva di
appartenenza collegandosi via inter-
net. Questo tipo di gara, oggi ricono-

sciuta ed apprezzata a livello nazio-
nale, continentale e mondiale, conso-
lidatasi durante il periodo più duro
di restrizioni a causa della pande-
mia, è diventata, grazie alla possibili-
tà di confrontarsi con competitors
sparsi in ogni parte del mondo, una

modalità molto gradita agli atleti,
per questo la partecipazione è in
costante aumento. Per gareggiare
serve semplicemente un computer,
una connessione e un cavo USB e
ovviamente un Indoor Rower! Gli
atleti si allineano come si fa abitual-

mente per una gara live, potendo
seguire l’andamento della prova
sullo schermo del computer o dal
live streaming vivendo in diretta le
emozioni della sfida come se ci si tro-
vasse a remare fianco a fianco.
Mercoledì 15 dicembre alle 20.30

l’Italian Indoor Rowing Challenge
sarà ufficialmente presentata in
diretta Facebook sul profilo della
Federazione Italiana Canottaggio.
Nel corso della presentazione saran-
no fornite tutte le indicazioni tecni-
che sull’evento.

La Federazione Italiana Canottaggio in collaborazione con la Concept 2
organizza un vero e proprio campionato italiano virtuale della specialità
A Natale si voga sul remo ergometro:
domenica 19 dicembre appuntamento
con l’Italian Indoor Rowing Challenge 2021

Derby a Passoscuro domenica prossima per il
Borgo San Martino. La sfida in riva al Tirreno,
infatti, precede il match con il Fregene  giovedì
prossimo al Sale di Ladispoli. I gialloneri, terzi
in graduatoria, sono galvanizzati dal successo
importante sul Pescia Romana, giunto dopo
una prestazione corale, da leader. Ha prima
recuperato e poi ribaltato il risultato, mostran-
do il suo lato migliore, la mentalità. Bernardini
si è congratulato con la squadra, oggi più che

mai a sua immagine e somiglianza. “Ho visto
una squadra forte, prevalere dal punto di vista
caratteriale. Mentalità e tecnica, due armi vin-
centi - ribadisce Bernardini - l’atteggiamento di
domenica è la testimonianza di come ci allenia-
mo e lavoriamo, bene e con dedizione. E questi
ragazzi, tutti, sono fantastici. Il Borgo non ha
secondo linee, ha una scelta variegata che mi
permette di giocare ogni gara a viso aperto.
Domenica c’è una gara difficile, dobbiamo

uscirne indenni per prepararci alla gara con il
Fregene e Tolfa, possono dirci quanto valiamo”.
Intanto la dirigenza etrusca ha voluto ringrazia-
re la Farmacia del Borgo, a San Martino che si è
messa a disposizione per la squadra. Segno che
anche nel territorio, con una squadra che sta
volando, c’è un’attenzione.

Mister Bernardini esalta il suo Borgo:
“Stanno facendo un grande lavoro”

Dal film al campo riparte l'avventura
di Crazy for football verso i mondiali

“La squadra ha acquisito la mentalità da leader. A Passoscuro 
non faremo sconti, contro Fregene e Tolfa sapremo quanto valiamo”

Raduno e primo “Crazychallenge” con doppia sfida Fabrick e Medtronic Italia
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Roma - Calcio a 5, salute e impegno
sociale nel primo 'Crazychallenge' lan-
ciato dalla Nazionale italiana 'Crazy for
football' a cui hanno preso parte le due
aziende Fabrick e Medtronic. A vincere
questo speciale triangolare, a Roma
nella cornice del 'Pala Tolive', è stata la
compagine di Fabrick, che di fronte a
un rumoroso e caloroso pubblico ha
prima battuto 4 a 1 la selezione di
Medtronic Italia e ha poi regolato per 3
a 1 la Nazionale, che in precedenza
aveva sconfitto per 7 a 2 il team selezio-
nato da Medtronic. Le tre squadre sono

state quindi le protagoniste di questa
prima edizione del 'Crazychallenge',
evento che, in cambio di una donazione

all'associazione 'Ecos' o 'Crazy for
Football', consente alle aziende di
affrontare la compagine italiana. In
attesa di provare a salire nuovamente
sul tetto del mondo nel 2022, gli azzur-
ri guidati dal ct Enrico Zanchini, che in
questi giorni si sono radunati per i
primi allenamenti, sono attesi domani
da un altro impegno all'insegna della
fragilità e della socializzazione: i calcia-
tori saranno infatti ospiti della casa cir-
condariale di Rebibbia, dove affronte-
ranno in amichevoleuna selezione di
detenuti.
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Si è conclusa la prima edizione milane-
se della Exclusive Padel Cup, ed è stato
un successo straordinario. Con il
Master disputato al Quanta Club è cala-
to il sipario sul circuito organizzato da
MSP Italia, ente di promozione sporti-
va riconosciuto dal Coni, e firmato da
Exclusive, la prestigiosa carta di credito
che il Gruppo Intesa Sanpaolo riserva
alla sua migliore clientela, con servizio
concierge dedicato h24, servizi lifestyle
distintivi e privilegi unici. Sono state
oltre 60 le coppie iscritte alle tappe
milanesi, per un totale di oltre 500 tra
giocatori e giocatrici nelle tre categorie:
maschile, femminile e misto. L’ultimo
appuntamento del 2021 per la
Exclusive Padel Cup sarà il Master di
Roma, in programma nel prossimo
weekend (18-19 dicembre) al Villa
Pamphili Padel Club. 
“Abbiamo accolto con entusiasmo l’op-
portunità di sostenere questo torneo di
padel, disciplina sportiva che sta viven-
do un vero e proprio boom di crescita -
dichiara Andrea Lecce, Responsabile
Direzione Sales & Marketing Privati e
Aziende Retail di Intesa Sanpaolo -. La
nostra presenza alla manifestazione ha

confermato l’impegno e la passione che
il Gruppo riserva al mondo dello sport,
a tutti i livelli, nella convinzione che sia
un bene comune, portatore di valori,
idee, inclusione e aggregazione.
Impegno e passione che mettiamo ogni
giorno anche nella cura dei nostri clien-
ti, per soddisfare ogni loro esigenza, e
che ha ispirato la realizzazione di
Exclusive: non solo una carta con
ampia libertà di spesa, ma un ecosiste-
ma di servizi di caring, benefit ed espe-
rienze in continua evoluzione. Un
approccio completo, con cui puntiamo
a migliorare benessere e qualità di vita

delle persone”.
Il padel è uno sport che coinvolge sem-
pre di più anche il mondo del calcio,
sono stati numerosi gli ex giocatori a
essersi alternati sui campi della
Exclusive Padel Cup. Da Beppe
Bergomi (che ha giocato il doppio
misto in coppia con la moglie Daniela)
a Serginho, fino a Cristian Zenoni (vin-
citore anche di una tappa), Nicola
Legrottaglie, Lampros Choutos e Oscar
Brevi. Il padel è anche uno sport per
famiglie e unisce mariti e mogli.
Nell’ultima tappa della Exclusive Padel
Cup sono scese in campo Claudia

Fittipaldi e Paula De La Fuente, mogli
rispettivamente di Esteban Cambiasso
e Javier Zanetti, che dall’altra parte del
vetro si sono goduti gli scambi della
Exclusive Padel Cup. “Io e Paula gioca-
vamo a padel in Argentina quando
avevamo 18 anni” - ha ricordato
Zanetti. In campo anche Marta Sannito,
moglie di Antonio Cabrini, Alessia
Serafini, moglie di Cristian Zaccardo, e
Graziella Laffranchi, moglie dell’ex
atleta Gennaro Di Napoli. Altre presen-
ze illustri quelle della showgirl ed ex
calciatrice Astrid Ericsson, di Luca
Facchetti (figlio dell’indimenticato
Giacinto) e dell’ex pallavolista
Pasquale Gravina, uno di quelli della
“Generazione di Fenomeni”. “Il Padel
mi ricorda il movimento a due del
beach volley” - ha spiegato Gravina.
Sportivi, ma anche personaggi del
mondo dello spettacolo, come l’attrice
Sarah Maestri e il conduttore di Zelig
Davide Paniate.
“È stata un’edizione esaltante - ha com-
mentato Claudio Briganti, responsabile
del settore padel di MSP Italia -, con
numeri da record e tante presenze illu-
stri. Siamo felici che il Padel si stia dif-

fondendo in maniera così importante
anche a Milano: resta una grande forma
di aggregazione e divertimento, ma con
il passare dei mesi sta diventando sem-
pre di più una disciplina sportiva di
livello anche per quello che riguarda il
settore agonistico. Ci tengo a ringrazia-
re tutti i partecipanti, i circoli che ci
hanno ospitati e ovviamente Intesa
Sanpaolo che ha deciso di legare il suo
nome a quello del torneo”.
La Exclusive Padel Cup fa parte dei tor-
nei del Circuito amatoriale MSP Italia,
che oltre a decretare le quattro coppie
vincitrici di Roma e Milano, assegna
punteggi a ogni club in base ai piazza-
menti dei loro giocatori. Dal 2018, il set-
tore Padel MSP Italia ha introdotto una
novità dal punto di vista tecnico, esclu-
dendo i giocatori tesserati FIT classifi-
cati in tutta la 2° categoria, per rendere
sempre più omogenea e divertente la
competizione. Regola, questa, che si va
ad aggiungere al rispetto della conven-
zione con la FIT Padel, che prevede per
i tornei amatoriali, la sola partecipazio-
ne di giocatori classificati al massimo
NC nel ranking FIT Padel Italia.

Tratto da Sporteconomy.it

La Tappa lombarda è da record per l’evento targato Intesa Sanpaolo

L’Exclusive Padel Cup fa impazzire Milano
Nella Città Eterna la prossima tappa
Nel weekend al Villa Pamphili Padel Club di Roma l’ultimo appuntamento 2021



Il 17 dicembre alle ore 21 allo
Spazio Rossellini di Roma, il
polo culturale multidisciplinare
della Regione Lazio, gestito da
ATCL Circuito Multidisciplinare
del Lazio, è di scena il collettivo
C.A.B.A.R.È. (Calderone
Artistico Burlesco Anarchico
Rigorosamente Eclettico) con il
varietà-laboratorio aperto a tutti
gli artisti che abbiano voglia di
sperimentare nuovi numeri,
rispolverare vecchi cavalli di bat-

taglia assopiti nel baule, o sem-
plicemente passare una serata a
giocare a contatto con il pubbli-
co. Lo spettacolo è un varietà
presentato da uno strampalato
presentatore - accompagnato dal
vivo da un'orchestra comica, la
Red Nose Band, che fa da amba-
sciatrice e “padrona di casa”
interagendo con il presentatore e,
quando è il caso, con i personag-
gi che passano sulla scena. Gli
artisti, che spaziano tra le più diverse discipline (circo contem-

poraneo, clown, danza, teatro di
figura, magia...) si alternano in
una carambola di numeri, tenuti
insieme da un filo rosso leggero
ed ironico. Il collettivo
C.A.B.A.R.È. porta avanti una
ricerca sul teatro di rivista e di
varietà riscoprendolo e attualiz-
zandolo, mantenendo comun-
que intatto lo spirito e la matrice
popolare ed umoristica. Per chi
fa spettacolo dal vivo, la possibi-
lità di sperimentare, improvvisa-
re con altri artisti, testare i propri
numeri davanti al pubblico è una
necessità primaria: C.A.B.A.R.È.
ha l'umile pretesa di essere uno
dei possibili porti dove approda-
re nel vasto mare in tempesta
delle prove, controprove, resi-
denze, creazioni, ricchi premi e
cotillon... C.A.B.A.R.È. è uno
spettacolo pensato, organizzato e
messo in scena da un collettivo

di artisti multidisciplinare
(clown teatrale, teatro comico,
giocoleria, circo contemporaneo,
musica dal vivo...) che lavora
assieme da circa dieci anni. Il
nucleo centrale è composto da La
Compagnia della Settimana
Dopo (clown teatrale, musica dal
vivo), Daniele Spadaro (clown
teatrale, fantasista) e Nicola
Macchiarulo (clown teatrale, gio-
coleria). Il collettivo ha comincia-
to, alcuni anni fa, una ricerca
incentrata sulla riscoperta del
teatro di varietà, la rivista e il
cabaret comico, rielaborandoli in
chiave contemporanea pur man-
tenendone il carattere popolare e
di forte ecletticità, realizzando,
grazie alla capacità di messa in
scena in qualsiasi contesto, spet-
tacoli in spazi estremamente
diversi tra loro per caratteristiche
sceniche e tecniche (teatri, piaz-
ze, chiostri, cortili...).

Da sabato 18 si apre la terza edizione 
del festival internazionale De Natura Sonorum
Un ricco programma per un evento che ingloba una totale contaminazione artistica   
Da sabato 18 e fino a giovedì 30
dicembre si svolgerà la terza
edizione del festival internazio-
nale De Natura Sonorum presso
le location della Chiesa di San
Paolo entro le Mura, il Mattatoio
(Pelanda) Sala 1, Horti 14 (ex
Teatro degli Artisti), Label 201 e
il Cantiere organizzato
dall’Associazione Culturale
Teatroinscatola.  Il festival, si sta
affermando come una piccola
ma interessante vetrina dello
sperimentalismo musicale con-
temporaneo, e conferma anche
in questa terza edizione la sua
vocazione, in cui il concetto di
contaminazione artistica è decli-
nato attraverso un calendario
innovativo e coinvolgente. “La
“sfida” dell’organizzazione del-
l’evento romano è quella di por-
tare in spazi ordinari eventi di
qualità, nell’idea di fondo che il
riuso di strade, edifici, piazze e
aree della città mediante l’inte-
razione con le arti possa creare
inediti luoghi di relazione, dove
la fruizione dell’evento da parte
dello spettatore è spesso casua-
le. Importanti artisti del mondo
della sperimentazione, come

Nanni Balestrini, Alvin Curran,
Carlo Quartucci, Pippo Di
Marca, Simone Carella,
Antonello Neri con le loro per-
formance hanno attraversato
stazioni di treni, gallerie d’arte o
mercati rionali, sono entrati in
centri sportivi, piscine, studi
d’artista o anche in semplici caf-
fetterie regalando al pubblico
esperienze culturali che hanno
ridefinito la tradizionale fruizio-
ne artistica dell’evento, esaltan-
done il carattere temporaneo,
effimero, irripetibile e riuscendo
a raccontare nuove, infinite pos-
sibilità dei perimetri urbani o

riscoprire luoghi poco conosciu-
ti o ormai poco frequentati. Il
festival nato da un’idea di
Federico Placidi (compositore e
docente al Saint Louis) si aprirà
sabato 18 dicembre nella Chiesa
di San Paolo entro le Mura, con
tre concerti, ovvero Schlingen
Blängen, concerto per 23 campa-
ne e organo di Charlemagne
Palestine. Seguirà Aleatorio,
concerto dedicato a Domenico
Guaccero e a Karlheinz Essl con
Maurizio Barbetti (viola), Keiko
Morikawa (soprano), Nazarena
Recchia (arpa), Francesco
Cuoghi (chitarra), per poi con-

cludersi con Scelsi, Bisanzio e gli
Alchimisti, concerto di Voxnova
Italia con Alessandro Tamiozzo
(tenore), Oliviero Giorgiutti
(baritono), Nicholas Isherwood
(basso).

Da questi primi tre concerti,
partirà fino al 30 dicembre un
folto programma che alternerà,
nelle varie location, incontri con
i protagonisti, laboratori
d’ascolto, mostre, installazioni
interattive e multisensoriale, tra
suoni, immagini, musica, luci e
video. Ingresso gratuito e con
presentazione del green pass
per gli eventi al chiuso.

Venerdì, 17 dicembre 2021, alle ore 17 presso Casa Argentina in
Via Veneto 7 a Roma, Castello Errante presenta 2020+1 -
International Short Film Event: un evento dedicato alle eccellen-
ze del cortometraggio italiane e latinoamericane, organizzato
dalla Occhi di Giove srl in collaborazione con Ambasciata
Argentina e IILA - Organizzazione Internazionale Italo-Latino
Americana. Il tema dell’iniziativa è la Reinvenzione intesa come
apertura ottimistica verso quei cambiamenti capaci di offrire
seconde chances, di avviare nuove fasi della vita, a livello
umano, emotivo e professionale. Il 2020 è stato un anno com-
plesso, segnato dall’epidemia da Covid-19, che ha portato inevi-
tabilmente l’individuo a rimettere in discussione le proprie cer-
tezze e a proiettarsi verso nuovi e inaspettati percorsi. Il 2021,
però, di fatti ancora subisce gli effetti di quanto accaduto l’anno
precedente, e porta con sé la scia di conseguenze dal grande
impatto culturale, sociale, politico ed economico. In questo con-
testo il 2021 appare inesorabilmente legato al 2020, se non fosse
per la spinta propulsiva che questo anno può rappresentare
nella idea di riscatto, rinascita e, dunque, reinvenzione. Per que-
sto 2020+1 è la formula che non dimentica quanto accaduto e,
nello stesso tempo, propone e rappresenta qualcosa di nuovo,
qualcosa in più, rispetto a quello che eravamo e che, in parte,
dovremo imparare a guardare con nuovi occhi. Gli studenti e i
giovani professionisti dell’audiovisivo coinvolti nel progetto,
attraverso la propria creatività, avranno l’opportunità di raccon-
tare il 2020 e i suoi effetti, indagando le possibili spinte propul-
sive capaci di riscrivere i nuovi scenari della ripartenza, umana,
sociale, artistica. La rassegna ospita una sezione dedicata ai cor-
tometraggi realizzati dai professionisti che hanno partecipato
alle scorse edizioni del Progetto; una sezione curata in collabo-
razione con l'IILA - Organizzazione Internazionale Italo Latino-
Americana e infine una sezione che inaugura la partnership con
gli ultimi due Festival latinoamericani che quest’anno sono
entrati a far parte della rete di Castello Errante: Ícaro
International Film Festival (Guatemala) e la grande comunità
audiovisiva di deleFOCO che organizza una dei più grandi
Festival Internazionali del Cortometraggio, Shnit Worldwide
ShortFilmFestivalin Costa Rica. L’evento rappresenta uno spa-
zio di collaborazione tra Istituzioni, Organizzazioni culturali e
Festival italiani e latinoamericani: una vetrina per giovani auto-
ri e autrici, nonché un’occasione di incontro e scambio per tutti
i professionisti coinvolti nel Progetto. 2020+1 è, dunque, una
piccola opportunità di rilancio dopo i difficili mesi che il settore
audiovisivo si è trovato ad affrontare a livello globale. Al termi-
ne delle proiezioni seguirà un aperitivo. L’evento si svolgerà nel
rispetto delle normative vigenti per il contenimento dell’epide-
mia da Covid-19. Ingresso gratuito con prenotazione scrivendo
a organizzazione@castelloerranteresidenza.it.  Castello Errante è
reso possibile grazie al sostegno di Programa Ibermedia,
Ministero della Cultura, Regione Lazio, di cui quest'anno è risul-
tato il primo progetto su oltre 200 proposte presentate al fondo
di promozione audiovisiva regionale, con la collaborazione di
IILA - Organizzazione Internazionale Italo-Latino Americana,
Roma Lazio Film Commission, Fondazione Cinema per Roma,
Centro Sperimentale di Cinematografia di Roma, le Ambasciate
di Argentina, Cile, Costa Rica, Colombia, Cuba, Guatemala,
Honduras, Messico, Nicaragua, Repubblica Domenicana e
Uruguay, nonché diverse Scuole Nazionali di Cinema latinoa-
mericane.

C.A.B.A.R.È. Calderone Artistico Burlesco
Anarchico Rigorosamente Eclettico
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Il 17 dicembre, Castello Errante.
Residenza Internazionale del Cinema

“2020+1 International
Short Film Event”

Appuntamento presso Spazio Rossellini venerdì 17 dicembre



Venerdì prossimo, Vittorio Cuculo Quartet, Gege ̀Munari e Lucia Filaci presentano il nuovo disco

“Ensemble” alla Casa del Jazz
La Casa del Jazz di Roma, storico e
prestigioso scenario per la musica dal
vivo famosissimo in tutta Italia (e non
solo), venerdì 17 dicembre alle 21:00
sarà la cornice del concerto firmato
Vittorio Cuculo 4et feat. Gegè Munari
e guest Lucia Filaci, brillante forma-
zione costituita da Vittorio Cuculo
(sax soprano e sax alto), Danilo
Blaiotta (pianoforte), Enrico Mianulli
(contrabbasso), lo straordinario Gegè
Munari (batteria), colonna portante
del jazz nazionale e internazionale e
la talentuosa ospite Lucia Filaci
(voce). Questo evento, per il quale è
previsto un biglietto d’ingresso di 10

euro, sarà un live di presentazione
del nuovo album dal titolo Ensemble,
targato Vittorio Cuculo Quartet
Incontra i Sassofoni della Filarmonica
Sabina Foronovana, disco pubblicato
dall’etichetta Wow Records di Felice
Tazzini e Francesco Pierotti. Uscito in
digitale e in copia fisica martedì 18
maggio 2021, Ensemble rappresenta
un appassionato e caloroso inno alla
tradizione jazzistica, album in cui la
tracklist e ̀composta da nove brani, di
cui sei sono celeberrimi standard jazz,
riarrangiati, appartenenti alla storia
di questo genere musicale, autografa-
ti da Charlie Parker, Errol Garner,

Richard Rodgers, Lorenz Hart, Juan
Tizol, Duke Ellington, Thelonious
Monk, ma vi e ̀anche spazio per Brava
(storica canzone scritta da Bruno
Canfora e portata al successo dalla
leggendaria Mina) interpretata dalla
voce di Lucia Filaci e per due compo-
sizioni originali siglate dal chitarrista
jazz e arrangiatore Roberto Spadoni,
ossia Io Non Ridevo e Fuga di
Notizie. In Ensemble, oltre (ovvia-
mente) alla presenza di tre fulgidi
talenti come Danilo Blaiotta, Enrico
Mianulli e Lucia Filaci - e all’irrinun-
ciabile perno della sezione ritmica
Gege ̀ Munari, ricoprono un impor-

tantissimo ruolo i Sassofoni della
Filarmonica Sabina Foronovana che,
soprattutto dal punto di vista del
sound, apportano il loro significativo
contributo, cosi ̀come l’eccellente per-
cussionista Dimitri Fabrizi alle prese
con la marimba in Misty. Altro inesti-
mabile valore aggiunto del disco e ̀ il
fondamentale apporto degli arrangia-
tori Riccardo Nebbiosi, Massimo
Valentini, Mario Corvini e Roberto
Spadoni, un CD ulteriormente impre-
ziosito dalle note di copertina firmate
da tre figure di assoluto prestigio
quali Stefano Di Battista, Paolo Fresu
ed Eugenio Rubei.
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